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Tel. 889 79 04
Río Alberche, 4 

ALCATORRE

Tel. 881 43 36
Avda. Complutense, 73.

P R Y C O N S A  (P o s te r io r)

EL Pollastre de Alcalá, S.L.

LA CRONICA
DEL HENARES
Semanario de información

Imprevisión

NO HABRA ’DON 
JUAN DE ALCALA’ 

ESTE AÑO
'EM próximo 31 de octubre Don 
'"■''Juan Tenorio no subirá a es
cena, tal como ha venido hacien
do en los últimos siete años. El 
Don Juan de Alcalá no se repre
sentará porque ninguno de los 
proyectos que manejaba la Fun
dación Colegio del Rey se habría 
preparado a tiempo y con garan
tías de ofrecer un buen trabajo.

Las dos ofertas que se baraja
ba tenían presupuestos de 19 mi
llones de pesetas cada uno, exor
bitantes para la partida económi^- 
ca de la que disponía la Funda
ción Colegio del Rey (FCR), que 
era de diez millones de pesetas.

Cuando el actual gerente de 
la FCR fue nombrado a finales 
de julio,descubrió que no se ha
bía seleccionado ningún grupo 
para escenificar el Don Juan.

Páginas 38,39 y 40

Diócesis

MAS OPINIONES 
EN TORNO AL 

NUEVO OBISPO
T a semana pasada LA CRONI
C A  DEL HENARES se hacía 
eco de las críticas de un grupo de 
sacerdotes con respecto a la ma
nera en que se ha producido el 
nombramiento d d  nuevo obispo 
de Alcalá, Manuel Ureña, y la di
visión de la diócesis. Tal como 
confirmaba Inocente López, pá
rroco de San Isidro, incluso algu
nos sacerdotes han pedido seguir 
dentro de la diócesis de Madrid.

Inocente López es miembro de 
la comisión rectora del “grupo de 
los trescientos”, movimiento críti
co con la división de la diócesis 
que surgió hace dos años. Otro 
miembro del citado grupo es Jesús 
Castejón, coadjutor de la parro
quia de Santo Angel, el cual am
plía las opiniones de este sector 
con respecto al nuevo obispo.

Página 41

Enigma

¿APARICIONES 
EN EL CENTRO 
«LA DEHESA»?

T a historia del «niño fantasma» 
se ha ido extendiendo desde 

hace semanas por toda Alcalá co
mo un rumor sin confirmar. Se 
habla de un niño vestido con una 
túnica negra (otros dicen blanca) 
que llora por las noches en el cen
tro comercial "La Dehesa", asus
tando a los guardias jurados que 
vigilan la zona.

El relato es el siguiente: una 
noche, hace ya un mes, un joven 
guardia hacía su habitual recorri
do por el centro. Cuando atrave
saba una parte del aparcamiento 
subterráneo oyó como lloraba un 
niño.

Se acercó a él y lo vió acurru
cado, protegiéndose del frío. Iba 
tapado con una especie de túnica 
negra, que no parecía abrigar de
masiado.

Página 46

AUTO  RALLYE ALCALA
Ctra. de  Barcelona, km. 29. Tal. 882 06 43. Via Com plutense, 94. Tel. 888 08 68 

ALCALA DE HENARES (MADRID).
s u  c o n c e s io n a r io  
PEUGEOT TALBOT

•  Modelos Gasolina o Diesel.

•  Hasta 160 cv. y 16 válvulas.

•  Desde 4,4 litros a los 1 00 Kms.

•  Aire Acondicionado.
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|  CORREO DEL LECTOR

DROGA: SENSIBILIDAD ACONTECIMIENTOS
SOCIAL Y VIOLENCIA PARANORMALES EN ALCALÁ

Ante los sucesos relacio
nados con el tema de la dro
ga, sentimos que

ES POSITIVO:
- Que desde lo social sur- 

ga una respuesta, una toma de 
conciencia sobre el tema de 
las drogas.

- Es importante que se 
busque aumentar la seguridad 
ciudadana y que se de una 
respuesta a la problemática 
de la droga, pero teniendo en 
cuenta que el tema es mucho 
más complejo, y que además 
se necesitan soluciones más 
amplias y conjuntas.

- La energía demostrada 
en las manifestaciones podría 
canalizarse en la búsqueda de 
repuestas solidarias al proble
ma.

- Es necesario realizar el 
máximo de esfuerzos posibles 
desde los oiganismos apro
piados, para luchar contra el 
narcotráfico en todas sus ma
nifestaciones.

ES NEGATIVO:
- Utilizar la violencia co

mo método para encontrar 
soluciones.

- El racismo o discrimina
ción en todas sus manifesta
ciones.

- Una versión parcial del 
problema

Se debe afrontar el pro
blema de la lucha contra la 
droga, no desde la criminali- 
zación y represión del droga- 
dicto, sino desde la persecu
ción de los narcotraficantes y 
de los intereses económicos 
que se mueven en torno al 
blanqueo del dinero negro 
procedente de las drogas.

La droga no sólo destruye 
la vida de sus consumidores 
habituales, sino que para el 
pueblo gitano está suponieno

- Actitudes persecutorias 
hacia los toxi cóman os y al 
mismo tiempo la negativa a 
abrir centros de atención a los 
mismos.

- Igualar la población mar
ginal a consumidores de dro
gas, como si el problema no 
se manifestara en los otros 
grupos sociales.

PROPUESTAS CON
CRETAS

Siendo la droga un proble
ma que debemos asumir entre 
todos es importante:

- Colaborar y apoyar los 
programas serios de preven
ción, rehabilitación y reinser
ción.

- Apoyar a las familias 
afectadas a través de informa
ción, orientación y alternati
vas válidas de rehabilitación.

- Promover un movimiento 
asociativo saludable, que con 
responsabilidad trabaje por 
las búsqueda de soluciones 
desde diferentes colectivos en 
colaboración con la Adminis
tración.

- En lugar de recortar los 
presupuestos en el tema de la 
droga, ampliarlos en función 
de programas eficaces.

Federación Regional Madri
leña Ayuda al Toxicomano

la desintegración de buena 
parte de sus formas de vida y 
convivencia, así como de sus 
tradiciones culturales.

La sociedad presenta de
sigualdades alarmantes. Es 
necesario poner en marcha 
programas de inserción, per
seguir el narcotráfico y sus in
tereses económicos, mejorar 
los equipamientos sociales, y 
no situar el problema en la 
coordenada del racismo.

Luis Calvo/CCOO Alcalá

L Hoy, son miles de perso
nas las que conocen la ex
istencia de “fenómenos” 
continuados en el Centro 
Comercial “La Dehesa”, 
especialmente por las no
ches.

El servicio de vigilancia 
ha detectado en las noches 
fenómenos extraños de 
forma continuada, casos 
como ver correr pequeños 
seres por el garaje, ver 
cientos de personas circu
lando en la noche, etc. Es
to fue visto primero por los 
vigilantes solos, y al correr 
el miedo entre estos, ahora 
hacen las patrullas en pa
rejas, ya que ese miedo ha 
invadido a la mayoría.

Recientemente han apa
recido grande goteras en 
los lugares donde han apa
recido, personas han sufri
do infartos, otras se han 
encontrado enfermas y 
luego no tienen nada...

Han predicho que van a 
suceder cosas malas y trá
gicas, ya que normalmente 
si aparecen estos seres es 
que están inquietos al no 
tener tranquilidad.

Hay que recordar que en 
el lugar donde está cons
truido el C. Comercial, hu
bo (hace muchos años) un 
cementerio, donde, sin lu
gar a dudas se enterraron 
personas vivas, en su ma
yoría niños. Estos seres, 
como ocurre en otros mu
chos puntos del mundo, al 
no habérseles dejado tran

quilos, se manifiestan y 
predicen que van a ocurrir 
catástrofes.

Cuando se realizaron las 
obras, se sacaron miles de 
esqueletos humanos, res
tos de cementerio, y es la 
prueba de que allí había al
go que ahora se manifiesta 
en el C. Comercial.

Es conveniente que esto 
se investigue y se difunda, 
para que se eviten catás
trofes que pueden ocurrir 
y tener consecuencias in
calculables de vidas huma
nas. Difundir y enviar un 
equipo de especialistas que 
lo investigue, lógicamente 
no interesa a la empresa.

Es totalmente cierto que 
allí ocurre algo, “manifes
taciones”, “apariciones” en 
las noches, que tienen al 
equipo de vigilancia total
mente asustado y ellos son 
conocedores de la veraci
dad de los hechos: Varias 
noches seguidas salta la 
alarma en el centro, y se 
apaga cuando se va a des
conectar, huele mal sin 
motivos, hay goteras que 
aparecen y desaparecen, 
personas enferman, etc.

En Torrejón de Ardoz 
donde resido, se conocen 
estos hechos, en Alcalá de 
Henares en mayor medida 
y los responsables callan 
porque les interesa callar. 
Hay que evitar lo que avi
san esos “seres”.

Luis Bengoechea Jimencé 
Torrcjóu

s e  n e c e s it a  DEPENDIENTA 
PARA BOUTIQUE INFANTIL

Interesadas llamar al 882 75 29 
C.C. EL VAL, local 235

LA MARGINACIÓN EN EL 
PROBLEMA DE LA DROGA
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SOBRE LA AUSENCIA DEL 
DON JUAN DE ESTE AÑO

PELIGRO EN EL COLEGIO 
’MINERVA’ DE ALCALÁ

El Grupo de Concejales 
del Partido Popular quiere 
hacer llegar a la opinión 
pública su postura sobre el 
siguiente tema: Este año 
no se celebrará la tradicio
nal representación de D. 
Juan Tenorio.

Los concejales del Parti
do Popular hemos reitera
do en numerosas ocasio
nes, tanto en el Consejo de 
Administración de la Fun
dación Colegio del Rey, 
como en las Comisiones de 
Cultura, nuestra postura a 
favor de que estas repre
sentaciones ya tan arraiga
das en la tradición cultural 
de Alcalá se celebrara co
mo en años anteriores.

Creemos que ésta repre
sentación itinerante del re
conocido mito universal de 
D. Juan en Alcalá, por la 
ventaja que tiene de po
seer edificios y rincones in
comparables como marco 
de la obra, ha sido un éxito 
a nivel nacional (excepto 
el año 1.989 cuando no se 
realizó la adaptación clási
ca), acudiendo a la ciudad 
numerosos visitantes, con 
lo que de promoción cultu
ral y turística llevaba apa
rejada.

Las razones que por par
te del equipo de gobierno 
se han dado para justificar 
la no representación no 
son de recibo para nuestro 
grupo. Culpar al anterior 
gerente de la Fundación 
por no haber llevado a ca
bo las gestiones necesarias, 
consideramos que es un in
tento de eludir responsabi
lidades hacia quien noso
tros consideramos máximo 
responsable: El Presidente 
del Consejo de Adminis
tración de la Fundación

Colegio del Rey, D. Flo
rencio Campos Corona, 
Alcalde de Alcalá.

Intentar, por otra parte, 
justificar la suspensión ale
gando falta de presupues
to, no es más que recono
cer una mala gestión del 
equipo de gobierno socia
lista, puesto que cuando se 
aprobaron los presupues
tos municipales para la 
Fundación, había una par
tida específica dedicada a 
tal fin.

Para el grupo Popular, 
en el fondo del asunto sub
yace la política socialista 
de dirigismo ideológico, ya 
que desde hace tiempo va
rios dirigentes socialistas 
relacionados con la gestión 
cultural en nuestra ciudad 
se han “permitido” la li
cencia de cuestionar el al
cance del significado del 
mito de D. Juan, incluso lo 
han calificado de “cursi” y 
“machista”. Semejantes 
opiniones contra el reco
nocido mito universal del 
D. Juan parece que han 
pesado en la falta de vo
luntad para gestionar su 
puesta en marcha.

Por todo lo anterior, el 
Grupo de Concejales del 
Partido Popular, queremos 
hacer llegar a la ciudad de 
Alcalá de Henares, nuestra 
postura en contra de la de
cisión del equipo socialista 
y exigiremos responsabili
dades a quien, con nombre 
y apellidos, es el culpable 
de lo que consideramos un 
claro descenso del renom
bre cultural de nuestra ciu
dad que, a nivel nacional, 
pretende conseguir el Par
tido Popular, D. Florencio 
Campos Corona.
Grupo de Concejales Partido 

Popular/Alcalá.

El Consejo Escolar del 
Colegio Minerva, denuncia la 
situación de peligro de los al
rededores del colegio:

Reunido el Consejo Esco
lar, el pasado día 22-10-91, 
hemos analizado los proble
mas que se están originando 
para el desarrollo de la activi
dad escolar, por las obras que 
se empezaron para el aparca
miento de la calle Corinto y 
que ponen en peligro de acci-

Desde el Grupo de Con
cejales de I.U. nos dirigimos 
a la dirección de CESPA pa
ra transmitir la petición de 
que en la nueva contratación 
a realizar próximamente en 
esa empresa, se admitan tam
bién a mujeres. Entendemos 
que tienen el mismo derecho

dente grave a los casi mil 
alumnos de este centro.

Como parece ser que el 
aparcamiento no se va a llevar 
a cabo, creemos que se debe
rían reparar todos los desper
fectos que se han originado. 
Como ya han ocurrido varios 
accidentes, esperamos que se 
solucionen estas deficiencias 
lo antes posible, pues puede 
haber problemas más graves.

F. Cuesta Calderón/Alcalá

al trabajo que todos los ciu
dadanos.

Las modificaciones en las 
instalaciones de la empresa, 
creemos que no debería ser 
un motivo de discriminación 
al colectivo de mujeres alca- 
laínas.

F.GAdrada/IU Alcalá

g fJTfíTFTr1̂

SECCION DE CONTRATACION

Hasta el próximo día 5 de noviembre de 
1.991 y hora de las 13, pueden presentarse en 
la Sección de Contratación de este Exmo. 
Ayuntamiento, plicas para la contratación del 
equipamiento didáctico para Colegios Públi
cos de esta Ciudad.

Tipo: 2.700.000 ptas.
El expediente puede examinarse en 
la referida Sección de 10 a 13 horas.

Excmo Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
Alcalá de Henares, 23 de octubre de 1991 

EL SECRETARIO GENERAL

A LA DIRECCIÓN DE CESPA
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Juan-Pablo Mañueco

¡QUÉ HAN HECHO 
ESOS MALDITOS!

(O «EL BURLADOR DE ALCALÁ»)

^ N o  hay plazo que no se cumpla ni
Adeuda que no se pague», pero la 

Noche de Difuntos próxima va a caer 
sobre Alcalá sin que la ciudad acuda a 
su cita anual con el Tenorio.
^ i  se incendiará la pasión en los rap- 

^ tos de novicia, ni se violará la hon
ra de doncellas, ni jurarán las espadas 
vengadoras, ni las barcas cruzarán en 
penumbra las sigilosas aguas del Gua
dalquivir, ni los claros de luna invadi
rán la paz mortecina del sepulcro, ni si
quiera pagará caro ningún figurante 
sus gritos... Pero, sobre todo, nos he
mos quedado sin manjares que aguar
den a los convidados en el aposento de 
Don Juan, porque aquí nos han dejado 
a todos los espectadores en actitud 
asombrada, hambrienta y algo pétrea.
T as fuerzas confabuladas de Don 

"^Luis Mejía/José María Nogales y de 
Brígida/Dolores Pérez han conseguido 
alcahuetear espléndidamente a los al- 
calaínos un espectáculo teatral que ya 
se había convertido en tradicional y 
que contaba con la aprobación expre
sa de los miles de asistentes a las fun
ciones. De todas formas, el verdadero 
capitán Centellas que ha propinado la 
estocada mortal al mito donjuanesco 
de este año parece que hay que bus
carlo en la improvisación de Angel 
González, anterior gerente de la Fun
dación Colegio del Rey, que dejó sin 
atar la representación de esta tempo
rada, cuestión que debió resolverse du
rante los últimos meses de su gestión. 
C e habla de que los diecinueve o 
^ v e in te  millones que hubiera costado 
poner en pie el espectáculo habrían hi
potecado los presupuestos de una 
Fundación que ya fue sometida a res
tricciones económicas a comienzos de

este año. Se asegura que la premura de 
las fechas no garantizaba ya ni siquiera 
la dignidad de las funciones... Razones 
de peso para la suspensión. 
l> e ro  si, al mismo tiempo, se aduce 

que Alcalá no renuncia al Tenorio 
de 1992 y siguientes, porque para en
tonces se habrán resuelto los proble
mas de calendario y se habrán buscado 
las vías de financiación alternativas 
(subvenciones, patrocinios publicita
rios...) que no graven los dineros de la 
ciudad, es necesario preguntarse por 
qué no se ha previsto todo eso ya este 
mismo año.
lV/f¡entras tanto el «Festival de Oto- 

Año» de la Comunidad de Madrid, 
que no quiere saber nada del Tenorio 
de Alcalá, inicia desde esta semana las 
representaciones, en el capitalino tea
tro Albéniz, de una compañía iraní, 
que deleitará a la concurrencia en su 
idioma árabe original. Millones derro
chados, pues, que no parecen preocu
parle al saco sin fondo del despilfarro 
del señor Leguina.
rT1elemadrid, ese otro agujero negro 

cósmico de las pérdidas multimillo- 
narias, continúa informándonos con 
presteza de lo que ocurre en China o 
en Tegucigalpa y nos alegra las noches 
con la última tele/basura USA, pero ni 
se da por enterada, por ejemplo, de 
que el pasado domingo se creó el obis
pado de Alcalá, ni, menos aún, se le 
ocurre comprar los derechos de emi
sión del Don Juan itinerante.
F n  definitiva, que la Fundación ne

cesita mayor presupuesto para cul
tura, que se hace necesario buscar los 
patrocinios pertinentes...Y que con to
da seguridad anda suelto por la ciudad 
algún que otro «burlador de Alcalá».

Entre LA CRONICA 
DEL HENARES que tuvo el 
lector en sus manos hace 
quince días y ésta, hemos pa
sado de 100 a 112 páginas. Y 
prometemos que iremos a 
más. De todas formas, anda
mos algo satisfechos, porque 
aumentos quincenales del 
12% no siempre los consigue 
ni Solchaga, que es mago de 
finanzas.

A lo que parece, la sus
pensión del Don Juan en Al
calá va a traer cola. Conforme 
se ha ido extendiendo el ru
mor de su suspensión, la gen
te ha ido aumentando la acri
tud de sus comentarios. Evi
dentemente, una asistencia 
masiva no acudiría de ningu
na manera, pero la fama que 
la ciudad ha ido acrecentando 
en estos años en tomo del Te
norio se quiebra con esta sus
pensión que se promete sólo 
para este año.

Los partidos de la oposi
ción no se han parado en ba
rras y han acusado al alcalde 
de ser el responsable, como 
presidente del consejo de ad
ministración de la Fundación 
Colegio del Rey. Habrá que 
observar su comportamiento 
en el próximo pleno, en el que 
se puede augurar alguna que 
otra reprobación..., si la opo
sición sigue adelante con su 
palabra de pedir responsabili
dades.

Algunos concejales del PP 
afirman que lo que hay en el 
fondo es el rechazo de los ac
tuales responsables del área 
de Cultura al Tenorio, porque 
la consideran un espectáculo 
cursi y en realidad no estarían 
dispuestos a mover un dedo 
para su supervivencia.

Otro concejal, en este caso
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el socialista Fernando Espa
ñol, ha tenido a bien irse de 
vacaciones a Cuba, tal como 
LA CRONICA contaba la se
mana pasada. Y ha tenido a 
mejor gana dejar su automó
vil aparcado en una de las 
plazas reservadas a conceja
les y técnicos municipales, 
durante las dos semanas que 
durará su evasión de la con
cejalía, tan necesaria en estos 
momentos de la doble res
ponsabilidad y un solo suel
do.

Los concejales de Izquier
da Unida, que a veces ade
más de pies tienen alas (y no 
de angelitos precisamente) 
enviaron inmediatamente una 
nota al alcalde calificando de 
abuso impresentable el he
cho. El caso es que el coche 
ya ha sido retirado, no se sa
be si por los dardos de IU al 
cinturón del alcalde o por ra
zones evidentes. Lo que está 
claro es el desparpajo del 
concejal a la hora de aparcar. 
Mientras tanto, los ciudada
nos sacando el tíquet en la 
plaza de Cervantes.

Los concejales de Izquier
da Unida quieren que el fotó
grafo del gabinete de prensa 
haga trabajos para su grupo 
municipal, que sea el fotógra
fo de todo el Ayuntamiento 
repartiendo su tiempo de for
ma proporcional a la compo
sición de los grupos munici
pales.

Todos los días están lla
mando al alcalde para que les 
conteste en un sentido u otro, 
aunque por ahora el alcalde 
les da pases de pecho. Pero 
de lo que se quejan es de que 
hay “dos alcaldes”, porque 
quien sí les da explicaciones 
es una de las secretarias del 
presidente de la corporación, 
en vez de este. El caso es que 
ni el alcalde ni la “alcaldesa” 
les contestan a su petición.

A las 5 de la tarde del 
■^dom ingo 13 (sic) del 
presente mes y año reci
bió la ciudad de Alcalá, 
como la mayoría saben, 
dos Bulas papales de ma
nos del Nuncio vaticano 
Tagliaferri; por ellas se 
refundaba la Diócesis 
complutense, tras secular 
abandono, y se nombraba 
a sus Obispo, con la asis
tencia de 18 Obispos y 2 
Arzobispos entre nume
roso público, que se ha ci
frado en unos cuatro mil 
del medio millón de feli
greses potenciales.
T a antigua, hasta hace 
"^unos días, Diócesis de 
Madrid-Alcalá, con Vica
ría Episcopal en Alcalá, y 
en la que ya vivimos la 
presencia de un Obispo, 
se torna ahora Archidió- 
cesis de Madrid, encabe
zada por el Cardenal y 
Arzobispo de Madrid, 
Mons. Suquía, incluyendo 
las Diócesis Obispales de 
Alcalá, con Mons. Ureña 
Pastor, y Getafe, regida 
por Mons. Pérez y Fer- 
nández-Golfín. Recono
cerán conmigo que es un 
buen lío “toponímico” 
que no se sabe muy bien 
si suma o resta. Lo más 
asombroso para este co
mentarista es que hayan 
aflorado en la prensa na
cional y local disidencias 
de grupos de sacerdotes y 
católicos descontentos. 
En este sentido, J.M. Vi
dal ("El Mundo") hace 
referencia a una planifi
cación por parte del Car
denal Suquía para crear 
dos nuevas diócesis y po
ner a su frente a dos 
Obispos de “su cuerda” 
(sic). Y más si a ello se 
añade, por parte del mis
mo cronista, que el Obis
po valenciano de Alcalá 
pertenece a un movi
miento neoconservador

Feo. Javier Casado Arboniés

“CON OBISPO; SIN 
DON JUAN”

("Comunión y Libera
ción"), partidario de la 
entrada directa en la vida 
política.
CJegún los sectores cris
t i a n o s  críticos, los re
novadores del “grupo de 
los trescientos” se han 
manifestado contra el 
desmembramiento de la 
Diócesis Madrid-Alcalá, 
pues consideran que Ge
tafe y Alcalá de Henares 
quedarán infradotadas 
materialmente. Ello ex
plica la nueva sorpresa de 
quien esto escribe ante 
las declaraciones del Pá
rroco de S. Isidro, Ino
cente López, a nuestro 
hábil compañero F. Ro
dríguez ("LA CRONI
CA..."), situando al nuevo 
Obispo complutense en la 
“línea de Suquía”, com
parando el nombramien
to con “los golpes fascis
tas” de verano y denun
ciando “montaje” en la 
ceremonia de toma de 
posesión al suprimir las 
misas de la tarde de aquel 
domingo 13.
personalm ente, como 

neófito en temas de 
Iglesia actual en el Valle 
del Henares, aunque con 
varías publicaciones his
tóricas al respecto, me 
asaltan diferentes dudas. 
¿Podré seguir refiriéndo
me a la Torre Magistral o 
será de la Catedral o de la 
Catedral-Magistral y/o vi

ceversa? ¿Cómo preten
de Mons. Ureña Pastor 
“evangelizar a esta cultu
ra denominada postcris
tiana” (sic)? ¿Trasladará 
Monseñor su residencia 
obispal desde los aleda
ños de la Puerta de Ma
drid a un “rehabilitado” 
Palacio de los Arzobispos 
de Toledo? ¿Será cierto 
el rumor captado por el 
Párroco López sobre que 
“es un Obispo inclinado a 
los medios universitarios” 
(oh!)? Las cuestiones re
ligiosas las dejamos para 
los verdaderamente capa
citados en ellas, 
p a re c e  que la Iglesia, 

pésele a la roja y es
trellada bandera de la Co
munidad de Madrid, hace 
menos ascos a la descen
tralización, paso obligado 
por la evidente atrofia de 
la capital comunitario/na- 
cional. Y por ende, Mons. 
Ureña, dicho con todo 
respeto, viene a sustituir 
al Don Juan de Todos los 
Santos, ausente esta tem
porada, aunque con él go
zaban de sensual corpo
reidad hasta los bustos 
del cementerio; si bien a 
ello nos referiremos en 
futuras entregas de esta 
“Llanura”, como al Mi
nisterio Corcuera, que 
con buena voluntad hace 
ganar batallas al “anterior 
jefe del estado” a modo 
de Cid Campeador.
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“LA DROGA” ESE VENENO 
QUE NOS DESTRUYE

Hace un tiempo parecía que tenía 
claras las ideas sobre la posible solu
ción al problema de los estupefacientes. 
De un tiempo a esta parte, lo único que 
tengo claro es precisamente eso, que 
“no” tengo nada claro sobre cómo solu
cionar este grave problema. Es más, me 
aterra cuando oigo soluciones tangibles 
para solucionarlo.

Hay soluciones para todos los 
gustos, desde la legalización de la 
venta (porque el consumo está 
permitido), hasta la prohibición del 
consumo, tanto en la calle como en 
lugares públicos.

Sinceramente, pienso que de 
nada sirve el prohibir su consumo 
en la calle, si después “se ponen 
hasta los ojos” en cualquier des
campado, obra o local abandona
dos.

Tampoco sirve de mucho esta 
prohibición si después “camellos”, 
traficantes de cuellos blancos, si
guen campando a sus anchas sin 
que se les enchiquere en institucio
nes penitenciarias adecuadas a de
lincuentes de tal calibre, y sin que 
se les levante el secreto banario de 
tales personajes.

Sin embargo dudo cuando me
nos, que la solución esté en la lega
lización de la venta ya que debe
mos tener en cuenta que el proble
ma de la droga es universal y el to
mar una medida de este calibre de 
forma unilateral al resto de los paí
ses de nuestro entorno, podría oca
sionar el asentamiento de auténti
cas mañas de traficantes en nues
tro país y convertir este en núcleo 
de abastecimiento hacia otras lati- 
udes, lo que rápidamente nos oca

sionaría problemas de índole inter
nacional.

Entonces Vds. me dirán: ¿Cual 
es la solución que tu propones?.

En primer lugar tocar el tema 
sin frivolidad, sin oportunismo, sin 
grandes aspavientos y sobre todo 
escuchando a toda persona e insti
tución que tenga algo que decir so
bre el tema.

En segundo lugar tomar una se

rie de medidas, unas preventivas y 
otras cohercitivas, en el siguiente 
sentido:

1. - Legislar a nivel internacional 
sobre el tema, en el marco de las 
Naciones Unidas.

2. - Definir claramente como 
droga el alcohol, además de los es
tupefacientes.

3. - Dar como alternativa a los 
países productores de estupefa
cientes y alcoholes, otras alternati
vas en el campo de la producción 
agrícola, siendo muy severos en el 
cumplimiento de la normativa, tan
to con productores como con los 
posibles compradores.

4. - Levantar el secreto bancario, 
especialmente a las grandes corpo
raciones financieras.

5. - Reclusión de “camellos y tra
ficantes” con penas durísimas.

6. - Creación de centros especia
les de reinserción (zonas de mon
taña, costas, zonas rurales) a perso
nas en primera fase de “enganche”.

7. - Centros Sanitarios adecua
dos a personas en fase terminal.

8. - Atención especial a las fami
lias de drogodependientes, tanto 
en la asistencia social, aspecto eco
nómico, sanitario, de vivienda y se
guridad ciudadana.

9. - Programas preventivos e in
formativos en colegios, institutos, 
discotecas y lugares de ocio.

10. - Educadores de calle adscri
tos a los barrios y distritos, en las 
ciudades de más de 50.000 habitan
tes.

11. - Vigilancia policial. Se debe
ría tomar filiación de todos aque
llos menores de 18 años que se les 
encuentre consumiendo droga en 
cualquier lugar, público o privado, 
con el fin de notificárselo a sus fa
miliares y tomar las medidas ade
cuadas con el personal dedicado al 
programa de tratamiento del con
sumo de drogas en cada municipio.

12. - Apercibimiento y cierre de 
locales donde se consuman drogas, 
con periodos de 6 meses a 5 años, 
según reincidencia.

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín  Arias Abengozar

13. - Establecimiento donde no 
esté establecida la policía de barrio 
en ciudades de más de 50.000 habi
tantes.

14. - Especial vigilancia de loca
les cerrados, obras y solares aban
donados.

15. - Especial atención al fracaso 
escolar, formación profesional, tra
bajo en prácticas, cursos ocupacio- 
nales y programas de empleo juve
nil. Sin olvidamos de promocionar 
entre nuestros jóvenes la práctica 
deportiva, la participación en talle
res culturales, de música, pintura, 
teatro y todo tipo de actividades 
que ayuden a desarrollar su perso
nalidad en ambientes más sanos.

Estos planteamientos me los he 
hecho después de ver los graves 
acontecimientos que vienen suce
diendo desde hace tiempo, que pri
mero fueron los barrios de Las 
Fronteras en Torrejón, después o 
al mismo tiempo en La Ce Isa y Pies 
Negros, con los gitanos por medio.

Los gitanos como los payos 
unos tendrán culpa y otros no, el 
problema es más profundo y difícil 
de resolver.

El fin de semana pasado, el 
Grupo de Concejales de IU. visitó 
el Distrito II, barrios de Copasa y 
el Vivero. El panorama nada tiene 
que envidiar por desgracia a los ba
rrios de otras ciudades antes cita
das. Tienes que ir mirando al suelo 
si no te quieres pinchar con las je
ringuillas, y se pinchan docenas en
tre la gente que todavía pasea por 
allí. Serio, muy serio señores.

Nota: Este es m i posicionamiento 
personal, no como Grupo.
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PROMOTORA CONSTRUCCIONES TUUMA. SJL

EL NUEVO CENTRO 
COMERCIAL DE ALCALÁ:
• LOCALES EN VENTA 
(Desde 20m2 a 400 m2)

- 1600 m2 OFICINAS 
DE LUJO en venta.

• 150 plazas de 
garaje en venta
y 130 de aparcamiento 
para el Centro.

• 2000 m2 de 
supermercado vendido

• 20 LOCALES vendidos

• 35% superficie oficinas vendidas

OBRA FINANCIADA POR CAJA MADRID

FACILIDADES DE PAGO HASTA EN 10 AÑOS

INFORMESE EN EL PEONO CENTRO
P9 de los Pinos, 2 Bis. ALCALÁ DE HENARES. 

tELS. 8 8 3  11 17 - 531 54  9 0



25 de octubre de 1991 LA CRONICA del Henares/ALCALA 38

Para no caer en la «improvisación» y en un «excesivo gasto»

EL “DON JUAN DE ALCALÁ” NO 
SERÁ REPRESENTADO ESTE AÑO

El próximo 31 de octu
bre Don Juan Tenorio no 
subirá a escena, tal como 
ha venido haciendo en los 
últimos siete años.

El Don Juan de Alcalá 
no se representará porque 
ninguno de los proyectos 
que manejaba la Funda
ción Colegio del Rey se ha
bría preparado a tiempo y 
con garantías de ofrecer un 
buen trabajo, según las de
claraciones efctuadas por 
la concejal de Cultura, Do
lores Pérez, y el director 
gerente de la Fundación 
Colegio del Rey, Jósé Ma
ría Nogales.

Las dos ofertas que se 
barajaban tenían presu
puestos de 19 millones de 
pesetas cada uno, exorbi
tantes para la partida eco
nómica de la que disponía 
la Fundación Colegio del

Rey (FCR), que era de 
diez millones de pesetas.

Cuando el actual geren
te de la FCR fue nombra
do a finales de julio,descu
brió que no se había selec
cionado ningún grupo para 
escenificar el Don Juan, lo 
cual ya suponía un retraso 
importante en ese momen
to.

■  PRESUPUESTOS

El proyecto de menor 
presupuesto, lo había pre
sentado Francisco Ortuño, 
director de la edición del 
Don Juan de 1990, con un 
montante de 19 millones 
de pesetas.

Sin embargo, cuando el 
nuevo gerente de la FCR, 
José María Nogales se po
ne en contacto con Ortu-

Toni Isbert y Maribel Verdú en 1988

Don Juan, de 1989, en versión añ o s 20

ño, el 21 de julio, cuatro 
días después de incorpo
rarse como gerente, el di
rector del Don Juan de 
1990 le dijo que ya no po
día hacerse cargo de la 
obra, a esas alturas del ca
lendario.

Los ensayos deberían 
haber comenzado en mayo, 
por lo que empezar los 
preparativos a finales de 
julio hacían inviable que la 
obra tuviese unos niveles 
de calidad. Además, Ortu
ño tenía contratada una gi
ra por varios países medite

rráneos durante el verano.
Tras posteriores contac

tos con diversos grupos, la 
compañía “María Zambra- 
no”, de Vélez-Málaga, 
presentó un proyecto de 19 
millones de pesetas. Ante 
esta posibilidad, la concejal 
y el gerente plantearon el 
pasado 2 de octubre al con
sejo rector de la Fundación 
la decisión de escenificar o 
no el Don Juan Tenorio.

En el consejo rector de 
la FCR los partidos políti
cos representados estuvie
ron a favor de que se re-
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presentase el Don Juan, 
mientras que se opusieron 
las asociaciones culturales, 
por considerar que era ex
cesivo gastarse 19 millones 
de pesetas en dos días, te 
niendo en cuenta las otras 
demandas culturales que se 
necesitan cubrir en Alcalá. 
Finalmente, el consejo de
cidió que se representara 
el Tenorio si había garan
tías de que tuviera éxito.

Esas garantías no se po
dían dar ya en el mes de 
octubre, por lo que se ha 
decidido suspender este 
año la representación.

■  FINANCIACION 
PRIVADA PARA EL 

TENORIO

Lola Pérez ha declarado 
que su equipo y ella están a 
favor del teatro de calle y 
de carácter participativo, 
incluido el Don Juan, “pe
ro no estamos a favor de

gastar un presupuesto tan 
alto. Sí queremos que se 
represente el Tenorio, pe
ro siempre que se haga con 
unas fuentes de financia
ción privada”.

José María Nogales in
dicó que “esto no significa 
descartar el Tenorio, sino, 
al contrario, trabajar desde 
ahora en el del año próxi
mo. Se incluirá en los pre
supuestos de 1992, aunque 
con las subidas pertinentes, 
y buscando el patrocinio 
privado. Hay que tener en 
cuenta que cada año el Te
norio va a costar más, pues 
siempre hay que mejorar la 
puesta en escena del ante
rior”.

Añadió que “la decisión 
de no escenificar el Don 
Juan este año es coherente 
con la intención de mante
ner una política cultural se
ria. Otra cosa es que cuan
do se hubieran presentado 
los proyectos, en febrero o

Representación del pasado año

marzo, se hubiera dado 
una respuesta inmediata y 
quien preparara la obra ha
bría trabajado de lleno des
de poco después, con el su
ficiente tiempo para las la
bores de selección de acto
res, ensayos, etc.”

De todas formas, tanto 
la concejal de Cultura, co
mo el gerente de la Funda

ción Colegio del Rey, no 
quisieron valorar el hecho 
de que el anterior gerente 
de la FCR, Angel Gonzá
lez, junto con el entonces 
concejal de Cultura, Mo
desto Quijada, no hubieran 
seleccionado una compa
ñía que ahora habría podi
do presentar un Don Juan 
a tiempo.

T1DEK

J

Plaza Tabla Pintora (parte superior 
del aparcamiento subterráneo)

Organiza ENEBRO

i i a i i i i  m i n i  m i l i
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Ante la suspensión del Don Juan

PP: “EXIGIREMOS 
RESPONSABILIDADES AL 
CULPABLE, FLORENCIO 

CAMPOS”

Ante la suspensión del Don Juan

TERESA GALEOTE (IU): "EL 
MAXIMO RESPONSABLE DE 

LA SUSPENSION ES EL 
ALCALDE"

El Partido Popular ha 
criticado duramente la su
presión de la repre
sentación de este año del 
Don Juan, afirmando que 
no son de recibo las razo
nes dadas por el equipo de 
gobierno. La portavoz del 
grupo municipal, Ester 
García, indica que “noso
tros siempre hemos estado 
a favor de que se repre
sente el Don Juan, por lo 
que significa de promoción 
turística de la ciudad. Es 
un acto que ha atraído a 
gran número de visitan
tes”.

El PP considera que se 
está intentando eludir res
ponsabilidades al señalar 
que el anterior gerente no 
hizo los preparativos nece
sarios para la repre
sentación del Tenorio. La 
portavoz ’popular’ afirma

que “el responsable máxi
mo es el alcalde, Florencio 
Campos, y él debería ha
berse encargado de que se 
escenificase el Don Juan”.

La concejal critica 
igualmente que se justifi
que la suspensión de la 
obra por falta de presu
puesto, “ya que con ese ar
gumento se está recono
ciendo una mala gestión 
por parte del equipo de 
gobierno socialista, ya que 
hay una partida específica 
en los presupuestos de la 
Fundación”.

Por ello, los concejales 
del PP afirman que van a 
exigir responsabilidades al 
alcalde, “a quien conside
ramos el culpable de lo 
que es un claro descenso 
del renombre cultural de 
Alcalá”.

FR

Izquierda Unida de Al
calá, a través de su conce
jal perteneciente a la comi
sión municipal de cultura, 
Teresa Galeote, ha valora
do muy negativamente que 
se haya suspendido este 
año la respresentación del 
Don Juan Tenorio al aire 
libre. La concejal ha seña
lado al alcalde como máxi
mo responsable de esta 
suspensión del acto cultu
ral, aunque comprende 
que para el nuevo equipo 
era muy precipitado prepa
rar la obra.

En su opinión, "entre 
un gerente que no es esti
mulado para hacer gestio
nes y otro que llega con el 
nuevo equipo, tras las elec
ciones municipales, elimi
namos el Tenorio y a la vez 
el déficit que tiene la Fun
dación Colegio del Rey,

que ronda los 15 millones 
de pesetas".

Sin embargo, la conce
jal comprende que no se 
prepare precipitadamente 
una representación del 
Don Juan: "Si se diera un 
mal resultado, se pondría 
en entredicho un evento 
cultual que tiene una tra
yectoria ascendente, con la 
excepción del año que lo 
dirigió Angel Fació".

Teresa Galeote aduce 
que ha habido una deja
ción de funciones tanto del 
anterior gerente de la Fun
dación como del alcalde, ya 
que Florencio Campos es 
el máximo responsable de 
la Fundación, como presi
dente de su Consejo de 
Admimnistración. Debería 
haberse asegurado de que 
se celebraría este año el 
Tenorio".
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Jesús Castejón, coadjutor de Santo Angel, sobre el nuevo obispo alcalaíno

“HA SIDO UN NOMBRAMIENTO RÁPIDO Y SIN 
TENER EN CUENTA A LA GENTE DE ABAJO”

Je sú s  Castejón

LA CRONICA DEL HENA
RES. ¿Qué le ha parecido el 
nombramiento del nuevo 
obispo?

JESUS CASTEJON. Se 
ha nombrado al obispo de 
una manera muy rápida. A 
principios del verano em
pezó a hablarse de ello, e 
inmediatamente después se 
le nombró. Hay sacerdotes 
de la diócesis de Madrid, 
como de las de Getafe y 
Alcalá, que no estamos de 
acuerdo con realizar la di
visión de esta manera tan 
rápida.

En la línea del cardenal 
Tarancón, estamos a favor 
de un plantemiento más 
autonomista, según el cual 
cada -.'icaria sería dirigida 
por un obispo auxiliar. Ha
blamos de vicarías con una 
autonomía bastante fuerte.

Estoy de acuerdo en

que tal vez se debería ha
ber hecho algún tipo de di

visión, pero la división, tal 
como se ha realizado, ha si
do excesivamente rápida y 
sin contar con las bases. En 
primer lugar, se han desga
jado de Madrid las zonas 
más obreras, por así decir
lo, que a la vez son las me
nos dotadas en personal, 
templos y económicamen
te. Además, el proceso de 
la división debería haber si
do mucho más lento, mejor 
pensado.

■  HOMILIA 
UNIVERSITARIA, MAS 

QUE RELIGIOSA

L.C.H. ¿Qué le ha parecido 
la homilía del obispo en su to
ma de posesión?

J.C. Pues, una inaugura
ción de curso universitario, 
más que una homilía. Se

supone que el tono debía 
haber sido otro, no univer
sitario o erudito, que el 
obispo lo es, sino que debía 
haber tenido un tono pas
toral. Porque viene a esta 
diócesis como pastor, no 
como catedrático de uni
versidad.

L.C.H. ¿Qué carencias de 
infraestructura tiene la dióce
sis?

J.C. La nueva diócesis 
tiene una infraestructura 
más bien escasa.

Aquí, por ejemplo, en 
Santo Angel, estamos pen
dientes de que se constru
ya un templo. La parroquia 
de Santa María puede te
ner entre ocho y diez mil 
habitantes, pero las que es
tamos en la periferia de la 
ciudad, como la de San Isi
dro, Franciscanos (junto al 
polígono Puerta de Ma
drid) o esta, cubrimos a 
una población que puede 
estar en tomo a los treinta 
mil habitantes.

L.C.H. Antes ha dicho que 
no se ha tenido en cuenta a
las bases».

J.C. Los “trescientos” 
preparamos un informe 
que enviamos a Roma, en 
el que explicábamos nues
tra posición sobre la posi
ble división de la diócesis 
de Madrid, pero ni siquiera 
ha sido tenido en cuenta a 
la hora de crear la nueva 
de Alcalá de Henares.

Como balance global, se 
ha nombrado al obispo de 
forma apresurada y sin 
contar con la gente de aba
jo.

Félix Rodríguez

LA FORMA DE NOMBRAMIENTO

La semana pasada LA CRONICA DEL HENARES 
se hacía eco de las críticas de un grupo de sacerdotes con 
respecto a la manera en que se ha producido el nombra
miento del nuevo obispo de Alcalá, Manuel Ureña.

Inocente López, párroco de San Isidro, afirmaba que 
se había realizado un nombramiento sin consultar a las 
bases, a las parroquias, y que había sido apresurado y 
aprovechando el verano, “como se hacen los golpes fas
cistas”. Igualmente, comentó que “nos han casado sin co
nocer al novio y sin dote”, refiriéndose a que conoció al 
obispo el día de su toma de posesión.

Inocente López es miembro de la comisión rectora del 
“Grupo de los Trescientos”, movimiento crítico con la di
visión de la diócesis que surgió hace dos años aproxima
damente. Otro miembro del citado grupo es Jesús Caste
jón, coadjutor de la parroquia de Santo Angel, sita en 
unos bajos de la calle Torrelaguna. Castejón es el sacer
dote más antiguo en la citada parroquia, de los tres que 
atienden Santo Angel, incluido el párroco. A él nos he
mos dirigido para conocer los motivos de sus quejas.
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Le espera..,
DÍAS 29, 30 Y 31 DE OCTUBRE

Por sus ingresos de 20.000 pías, o  superiores, 
o  por tener domiciliada su nómina o pensión, 
le entregaremos un número para el sorteo de

20 VIAJES AL CARIBE.

y, también, 
un regalo seguro

i b e r C a j a  .
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S ’. ■
'-i

¡el Caribe!
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De cara a las adquisiciones de 
los dos próximos años

DOS CONCEJALES 
VISITARON LA FERIA DE 
EQUIPOS DE LIMPIEZA 

DE LERIDA

La semana pasada una delegación 
del Ayuntamiento alcalaíno visitó la 
Feria de Equipos de Limpieza y Mo
biliario Urbano de Lérida, de cara a 
informarse sobre las posibilidades 
técnicas que ofrece la industria de es
te sector que puedan aplicarse en la 
ciudad de Alcalá.

La concejalía de Medio Ambiente 
tiene la intención de poner a prueba 
diversas máquinas durante los dos 
próximos años, algunas de las cuales 
se exhibía en la citada Feria.

Además, la visita ha proporciona
do mucha información que “permiti
rá que la nueva adjudicación del ser
vicio de recogida de basura y limpie
za viaria se haga con el mayor cono
cimiento de causa", según han decla
rado los concejales que han viajado a 
Lérida.

En la visita han participado el de
legado de Medio Ambiente, José 
Luis García Graván, de quien depen
de el citado servicio, y Joaquín Arias, 
concejal de Izquierda Unida, a quie
nes acompañaba el gerente de Ces- 
pa, empresa concesionaria de la lim
pieza en Alcalá de Henares y un in
geniero municipal.

■  CAMIONES DE RECOGIDA DE 
ENSERES

En la feria estuvieron observando 
el funcionamiento de diversos mate
riales y equipamientos especializa
dos, como, por ejemplo, camiones 
que recogen muebles y otros enseres 
además de basura, o, por ejemplo, el 
de evacuatorios para perros total
mente mecanizados, sanitarios públi
cos, limpiacontenedores, o un ca
mión de recogida de basuras que a la 
vez compacta los residuos sólidos. 
Estos fueron algunos de los equipos 
causaron muy buena impresión en 
los concejales alcalaínos, con vistas a 
su aplicación en Alcalá.

DESDE

Gerardo Azañedo Sanz

100 DÍAS
Y ^on el título ya habrán 

intuido a que quiero 
referirme ya que es nor
ma, no sé por quien prác
ticamente institucionali
zada, el dar cien días de 
margena nuestros dirigen
tes, para empezar a pa
sarles las facturas de una 
gestión, pasados los cua
les todo el mundo se en
cuentra con el derecho y 
casi la obligación de co
menzar a hacer análisis de 
lo realizado así como de 
la forma de llevar a la 
práctica sus proyectos o 
promesas electorales. 

a ha pasado ese tiem
po y me disponía a ha

cer dicho análisis tanto a 
la gestión del equipo de 
gobierno como de los gru
pos de que estuvo en la 
anterior legislatura. Sin 
duda, los ciudadanos tam
bién acabarán por echarla 
de menos pues contribu
yeron a que hubiera un 
cierto entendimiento en
tre todos los grupos, a 
que nada se hiciera sin re
flexionar pero a que nada 
dejara de hacerse por 
planteamientos demagó
gicos de algún grupo o 
testarudez de otros... los 
alcalaínos les negaron la 
confianza de sus votos, 
f^ o n fío  en que la razón 

que les llevó a ello no 
tuviera que ver con la la
bor realizada por dicho 
grupo, y si fue la influen
cia de otros planteamien
tos, espero que el tiempo 
y el cambio de algunas 
imágenes así como la afir
mación de ciertos perfiles

del partido en cuestión 
hagan que se arrepientan 
de haberles negado su 
confianza y les disponga a 
darles el respaldo que 
merecen su forma de ha
cer y trabajar por la loca
lidad.
■  Maro que habrá con

clusiones para todos 
los gustos: llegan a nues
tros oidos, en conversa
ciones coloquilaes, como 
pueden ser: -Las del ciu
dadano negativo. -Las del 
enteradillo. -Las del mal 
pensado. -Y también las 
del optimista confiado. 
P la s ta  pasarse por el 

Ayuntamiento un par 
de veces para darse cuen
ta de que no funciona, 
adecuadamente, se obser
va cierto desánimo, desa
zón, incluso pesimismo en 
los actos de gestión y... se 
deben dar soluciones, es
pecialmente en el proyec
to de Alcalá, que le veo 
muy supeditado a las altas 
esferas, incluso a las deci
siones últimas del Partido 
Político que corresponda, 
en la oposición o en el go
bierno.
Y o  primero a solucio- 

nar es la dedicación 
de nuestros concejales, 
haciendo compatible la 
responsabilidad del ejer
cicio político, con la rep
resentación.
p a r e c e  ser, que estar en 

nómina todos los con
cejales, no es posible y 
creo no se vería acertado, 
pero no estar ninguno con 
disposición total al Muni
cipio es perjudicial.

j  No sería posible que 
** cuatro o cinco conceja
les del equipo de gobier
no, más el Sr. Alcalde ló
gicamente dedicados en 
exclusiva con responsabi
lidad en grandes áreas y 
el resto con delegaciones 
de menos grado en cuan
to a necesidad de tiempo, 
y uno o dos miembros por 
cada grupo de la oposi
ción que hicieran el con
trol y seguimiento? Con 
ello llegaríamos a un esta
do de organización y pre
sencia de responsables en 
una u otra dirección que 
haría que el ciudadano 
sabría a quien recurrir el 
tiempo y forma, e incluso 
el funcionario municipal 
tendría más facilidad para 
resolver e informar.
Y as comisiones de deli

beración o informati
vas podrían ser más sose
gadas, reflexivas, con con
vocatorias en momentos 
distintos y con un menor 
número de concejales, 
que entiendo la harían 
más ágiles. Parece como 
si hubiera una cabeza du
ra que dijera a todos o 
ninguno, o que piensa 
conmigo o contra mi.
Y as cosas en un sistema 
'"aem ocrático  no son 
así, y los proyectos de d u 
dad, se realizan en base a 
la comprensión y el diálo
go, de otra forma el desá
nimo no sólo cunde en los 
administrados, sino tam
bién en los administrado
res: empiecen a intentar
lo, los riudadanos lo espe
ramos.
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Simposium internacional en el «Príncipe de Asturias»

“LA INFERTILIDAD POR CAUSA DE 
LA MUJER ES SOLO UN MITO”

Sixto Per era

Durante los días 18 y 19 
de este mes la Organiza
ción Mundial de la Salud 
(OMS) y la Unidad de Re
producción Humana del 
Hospital Príncipe de Astu
rias han celebrado un Sim- 
posiun Internacional sobre 
Controversias en la Inferti
lidad Masculina, con la 
presencia de destacados es
pecialistas de todo el mun
do, dirigidos por el doctor 
Sixto Perera.

Unos días antes, en el 
mismo escenario, se había 
celebrado un curso teórico 
práctico, también sobre la 
infertilidad. En la rueda de 
Prensa de presentación del 
Simposium estuvieron pre
sentes, además del doctor 
Ferera de Alcalá, los si
guientes especialistas: Dr. 
Campana, del Hospital

Cantonal de la localidad 
suiza de Ginebra, el Dr. 
Villar, representante de la 
OMS, y el Dr. Bustos 
Obregón, del centro cola
borador de la OMS en la 
Universidad de Chile.

Tapto unos como otros 
se mostraron como grandes 
conocedores del tema, si 
bien la complejidad de sus 
ponencias resultaron en 
ocasiones de difícil com
prensión para el oyente 
inexperto.

En primer lugar, el doc
tor Villar explicó la elec
ción del hospital de Alcalá 
por la OMS para la cele
bración de este importante 
Simposium, que, sirva de 
ejemplo, congregó a perio
distas de todos los rincones 
de España: “la Unidad de 
Reproducción Humana de

este hospital está realizan
do un importantísimo tra
bajo, por eso nos hemos 
venido hasta aquí”.

Entrando ya en materia, 
el Dr. Villar explicó algu
nos razonamientos sor
prendentes sobre la inferti
lidad en las parejas de todo 
el mundo: “la creencia de 
que la mujer es la causante 
de la infertilidad nace de la 
ignorancia más que de la 
realidad. Es sólo un mito”. 
Y lo cierto es que lo dijo, a 
nuestro parecer, con una 
especie de deje de revan
cha, como si estuviera pen
sando: “¡machotes, tragaos 
esa!”.

■  INFERTILIDAD 
PREVENIBLE

Por su parte, el doctor 
Bustos Obregón explicó 
que “sobre 10.000 casos de 
infertilidad, el 30 por 100 
están motivados por tres 
clases de infecciones pre
venibles: pelvianas, pos
tparto y postaborto”.

El mismo doctor, que 
en todo momento mostró 
un envidiable sentido de 
humor, incluso con bromas 
sobre su gordura ("no lo in
tentéis, yo no entro en una 
sóla foto"), disertó sobre 
los motivos de la infertili
dad, producida por causas 
desconocidas sólo en un 
4% de los casos: “influye 
que la mujer haya retrasa
do la edad en la que decide 
tener hijos. Antes era so
bre los 25 años, ahora está 
por encima de los 30, una 
edad menos fértil”.

En su intervención, el 
doctor Campana explicó la 
estrategia a seguir para evi
tar esta patología: “preven
ción, paciencia y técnicas”. 
Asimismo, el Dr. Campana 
afirmó que en España no 
hay datos exactos sobre el 
número de parejas aqueja
das.

El doctor Sixto Perera 
hizo, en su primera inter
vención, una síntesis del 
momento actual de la lla
mada reproducción asisti
da: “los progresos más im
portantes que ha habido en 
los últimos años son la con
gelación de embriones, que 
da a las mujeres la oportu
nidad de una nueva trans
ferencia, el tratamiento 
con análogos, que ha he
cho aumentar el número 
de óvulos maduros para 
posibles transferencias. 
Otro avance importante es 
el poder recoger los óvulos 
por ecografía y no por pa- 
rascopia, que concede la 
posibilidad de practicar la 
reproducción asistida en 
los ambulatorios y sin ne
cesidad de ingreso en hos
pitales”.

En cuanto técnicas a de 
tratamiento de la infertili
dad masculina, el doctor 
Perera afirmó que se han 
perfeccionado hasta el ex
termo de igualar e incluso 
en algunos casos superar 
“las tasas de éxito actuales 
en las inseminaciones in vi- 
tro”. La infertilidad es 
“un factor biológico, y no 
jurídico”, cuya incidencia 
es imposible de atribuir al 
hombre o a la mujer.

Antonio R. Nanu^o
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Volvo 940 Royal. Es lo último. Es un coche de 2.3 litros 
inyección. Y con todo lo que debe tener, como equipamiento 

de seije, un coche de su categoría. AIRE ADONDICIONADO, ABS, 
DIRECCION ASISTIDA, FRENOS DE DISCO EN LAS CUATRO RUEDAS,

LLANTAS D E ALEACCIÓN,CERRADURAS CENTRALIZADAS, 
ELEVALUNAS Y RETROVISORES ELECTRICOS. M ás la 

legendaria seguridad de Volvo. A sí e s  e l nuevo 
Volvo 940 Royal (Verdión GLE).Con él, Volvo 

estrena coche. Y usted  tam bién puede. Seguro.

V O L V O . R e s p u e s ta  s e g u r a

AUTO EUA, S A  
Concesionario Oficial para Alcalá de Henares y Zona del Corredor 

Antigua Ctra. Nacional H, km. 32, 300.
ALCALA DE HENARES. Tels. 882 97 3 0 /3 2

VOLVO ESTRENA COCHE

Volvo 940 ROYAL P.V.P: 3.490.900 p ta i Volvo 940 Royal (G il)  P.V.P: 1920.250 ptas. (IVA y  transporte ¡anidasj
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Se dice que el “niño de la túnica” murió asesinado hace años

¿HAY APARICIONES EN EL NUEVO 
CENTRO COMERCIAL DE ALCALÁ?

La historia del niño fantasma lleva se
manas extendiéndose por toda la ciudad 
como un rumor sin confirmar. Se habla 
de un niño vestido con una túnica negra 
(otros dicen blanca) que llora por las no
ches en el centro comercial La Dehesa, 
asustando a los guardias jurados que vigi
lan la zona.

El relato es el siguiente: una noche, 
hace ya un mes, un joven guardia hacía su 
habitual recorrido por el centro. Cuando 
atravesaba una parte del aparcamiento 
subterráneo oyó como lloraba un niño. Se 
acercó a él y lo vió acurrucado, prote
giéndose del frío. Iba tapado con una es
pecie de túnica negra, que no parecía 
abrigar demasiado.

Se cuenta, y no es una invención de 
Alian Poe, que el vigilante (que al pare
cer se llama Javier) intentó arroparle con 
su chaqueta, cuando el niño desapareció.

El joven regresó asustado al centro y 
se lo encontró iluminado y lleno de gente, 
como si en vez de ser las dos de la noche 
fuesen las once de la mañana.

A partir de aquí surgen varias versio
nes. Una de ellas dice q je  el jurado huyó 
atemorizado del centro y se estrelló con 
la moto en que viajaba. Otros dicen que 
tuvo que ser ingresado en el Hospital 
Príncipe de Asturias problemas psicoló

gicos de los que aún se recupera.
Nuestra versión es distinta. Hace tres 

semanas, LA CRONICA se desplazó al 
centro para ofrecer en exclusiva a sus lec
tores esta noticia que habíamos escucha
do, por casualidad, a un joven alcalaíno.

Una vez allí, hablamos con varios 
guardias de seguridad. A uno de ellos no 
le importó reconocer la existencia de 
esos rumores: “claro que he oído algo, pe
ro quienes se lo conocen bien son los vigi
lantes de la otra zona" (en referencia a la 
primera planta del centro).

Una vez allí, hablé con un jurado, alto 
y un poco obeso, que se negó a decir su 
nombre y, visiblemente nervioso, a hacer 
cualquier tipo de declaración: “pregunta 
a otro, yo no sé nada", repitió varias ve
ces.

■  “OYE, ATENTO, QUE VA PARA 
ALU UN PERIODISTA-

Me dirigí a otro vigilante. Era de esta
tura media, de piel morena y pelo liso y 
oscuro. Sin saberlo, estábamos hablando 
con la persona que, según todos los indi
cios, había visto esa aparición paranor
mal. Se llamaba Javier. Antes de llegar a 
hablar con él, pude escuchar cómo reci

bía un mensaje en su “walkie-talkie” de 
su compañero: “oye, estate atento que va 
para allá un periodista".

Cuando ya estaba a su altura, el apa
rato volvió a funcionar, esta vez con las 
palabras, muy poco hábiles, del jefe de 
seguridad de La Dehesa: “no se te ocurra 
decir nada a ese periodista". El chico, ló
gicamente, no quiso decir nada, aunque 
accedió a asentir en caso de que la histo
ria que yo le contaba coincidiera con lo 
que él había visto: “no es exactamente lo 
que ¡a gente está contando, pero hay algo". 
Yo le dije que llamara a su “discreto” je
fe de seguridad, quien rápidamente acu
dió a mi encuentro. Subimos a la oficina 
de control, donde le conté el motivo de 
mi visita. Al jefe se seguridad no pareció 
sorprenderle mi historia. Pensé que a lo 
mejor estaba habituado a tratar con fan
tasmas juguetones: “no he oído ningún ru
mor, seguramente es alguna maniobra de 
un jurado para escaquearse del curro".

No obtenía ninguna respuesta convin
cente, así que decidí hablar con el geren
te del macrocentro que, curiosamente, 
era Teodoro Escribano, ex concejal del 
PSOE. Mi sorpresa al encontrármelo allí 
sólo fue superada por la suya al chocarse 
de “morros” con la visita inesperada de 
un periodista. Lógicamente, me negó es
ta historia, aunque, curiosamente, tam
poco pareció pillarle por sorpresa.

Salí de allí un poco cabreado, dis
puesto a comerme un suculento helado 
doble de vainilla. Vi de nuevo a Javier y 
me acerqué intentando sonsacarle lo que 
me fuera posible. Aunque en principio se 
negó nuevamente a hablar, al final acce
dió a contarme algo más. Me condujo 
fuera del alcance de las cámaras de segu
ridad, para que su jefe no nos viera: “en 
horas de trabajo no puedo hablar". Acep
tó coger mi teléfono para charlar en otro 
momento, pero nunca más me llamó.

Dicen que el centro comercial está 
construido sobre un cementerio visigodo, 
pero, aunque fuera cierto, esa necrópolis 
desapareció hace muchos años.

El último rumor: el niño que se apa
rece murió asesinado junto con su madre 
en una finca cercana a La Dehesa y vaga 
desde entonces, hace décadas, por los al
rededores.

Antonio R. Naraqjo
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I t i m p t
HA ABIERTO SUS PUERTAS PARA 

CLIENTES Y AMIGOS

DONDE PODRA DEGUSTAR

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTAC'ON Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA RESERVAS DE MESA

KNEIPF S .L  
Mayor, 45. Tel. 881 25 26

28801 Alcalá de Henares 
(Madrid)
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EDIFICIO "LA PALOMA'
CI SAN JULIAN, Num. 5 (a 100 m. de la Plaza Cervantes)

• APARTAMENTOS 
DE LUJO

• Climatización, invierno-verano.
• Salón Comedor.
• Dos dormitorios con armarios 

empotrados (interior forrado).
• Baño completo.
• Cocina totalmente amueblada, 

con electrodomésticos (lavadora, 
secadora, frigorífico combi, lava- 
vajillas, placa vitrocerámica.

• Suelo parquet de roble.
• Carpintería interior y exterior

(pino de Balsain)
• Puerta blindada

OFICINAS 
ALTO STANDING

LOCALES
COMERCIALES

• Climatización, invierno-verano.

• Instalación para hilo musical. * PL A Z A S DE C A P A  JE
• Cuarto de aseo.
• Suelo oarauet de roble. \
• Cuarto de aseo.
• Suelo parquet de roble.
• Puerta blindada

Llave en mano
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El sábado actúan con Gradhen en la sala Argentina

EXITO DEL PRIMER CONCIERTO 
DE “NUEVE HERMANAS Y MEDIA”

Nueve Hermanas tras el con
cierto.

El manager del grupo, Mi
guel Vetilla, resumió la alegría 
del quinteto tras el debut: 
“sinceramente, estuvimos fe
nomenal, sonamos de la hos
tia”. Muy expresivo.

Tambiém estuvieron pre
sentes en la sala Bwana algu
nos responsables de impor
tantes casas discográfícas, lo 
que lleva a pensar que muy 
pronto estará en el mercado 
el primer vinilo de estos alca- 
laínos.

El próximo sábado, en la 
sala Argentina del madrileño 
barrio de San Blas, Nueve 
Hermanas y Media y otro gru
po de Alcalá de Henares, 
Gradhen, tocan juntos en la 
primera noche de la música 
alcalaína que se recuerda en 
mucho tiempo.

El sonido del primer con
cierto corrió a cargo de José 
Luis, conocido bajista de As
falto. La productora Mic-Mic 
también se mostró muy intere
sada en estos chicos, que, co
mo todos cuando empiezan, 
piden a gritos (aquí está per
mitido desafinar) una oportu
nidad que, seguramente, se 
merecen. (¡Qué bonito me ha 
quedado el final!).

Antonio R. Naranjo. Fotos: 
J.M. Martín

La puesta de largo del gru
po alcalaíno de pop-rock 
«Nueve Hermanas y Media» 
se saldó con éxito de público y 
sonido el pasado miércoles en 
la sala «Bwana» de Arturo 
Soria, en Madrid.

Un total de once temas 
sirvieron para demostrar a la 
cuidada asistencia (luego ex
plicamos por qué) que este 
grupo tiene un hueco en el pa
norama musical patrio.

Y esto se sabe cuando se 
escucha en directo a un gru
po. Hay algunas bandas que 
venden discos como churros y 
luego tienen un directo com
parable al de la portera de mi 
casa cantando ‘rap\ Este no 
es el caso. Los cinco músicos 
exhiben un buen dominio de 
sus instrumentos (dos guita
rras, un bajo, una batería y 
percusión) y, lo que es más 
importante, una gran conjun
ción en el escenario, virtud 
que, a pesar de parecer obvia, 
no es muy frecuente. Y no 
quiero poner ejemplos, que 
luego dicen que soy un listiUo.

A la cita acudieron (y de 
ahí lo de “cuidada asisten
cia”) otros grupos como As
falto, Los Espontáneos, Mo

destia Aparte o Más y Más 
(ex Ratones). Algunos de es
tos músicos felicitaron en per
sona la buena labor de los

Invitación para el 
concierto

Los que quieran pre
senciar el concierto del 
próximo sábado pueden 
recoger una invitación 
(o dos si hay novio o 
novia de por medio) en 
nuestras oficinas de la 
calle Libreros 28, tercer 
piso. Eso sí, dense prisa, 
porque ya no quedan 
muchas.
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El Festival de cine se celebrará del 22 al 28 de noviembre

SE RECUPERA EL HOMENAJE A UN 
AUTOR, ESTE AÑO GONZALO SUÁREZ

El próximo 22 de no
viembre dará comienzo la 
21a edición del Festival de 
Cine de Alcalá de Henares. 
Este año, además de las 
habituales secciones de 
siempre, la novedad estriba 
en la vuelta de la sección 
dedicada a homenajear a 
un autor, que esta vez será 
Gonzalo Suárez. Además 
de la retrospectiva se pu
blicará un libro sobre el di
rector asturiano.

Igualmente, se ha po
tenciado la sección dedica
da al video, con una mues
tra de autores alcalaínos 
que trabajan en este me
dio. Hasta ahora se han re
cibido cerca de diez videos. 
Todas las proyecciones en 
video se verán en el Centro 
de Ancianos, sito en la ca
lle Damas.

■  MEDIO MILLON PARA 
EL MEJOR 

CORTOMETRAJE

El Festival de Cine tie
ne el mismo presupuesto 
que el año pasado, 18 mi
llones de pesetas, desglosa
dos en diez que aporta la 
Comunidad, seis la Funda
ción Colegio del Rey, uno 
el ministerio de Cultura y 
otro Caja de Madrid y enti
dades comerciales.

En 1990, aunque se 
contaba con el mismo pre
supuesto, no proyectó el 
habitual homenaje a un au
tor ya que se debió satisfa
cer el déficit que se arras
traba de otros años.

Al certamen de corto
metrajes se han presentado 
sesenta obras que competi

rán por un primer premio 
nacional de medio millón 
de pesetas y un trofeo. El 
segundo y tercer premio 
están dotados con 400.000 
y 300.000 pesetas. Los cor
tos realizados en la Comu
nidad de Madrid optarán al 
premio que dota la conse
jería de Cultura con medio 
millón de pesetas.

Sin embargo, los largo- 
metrajes que participan en 
la sección Pantalla Abierta 
no tienen tanta suerte, al 
no estar dotados económi
camente, aunque recibirán 
el premio a la mejor pelí
cula.

El Festival cuenta con 
numerosas secciones y una 
de las más interesantes es 
la dedicada a las “Obras 
’’menores" de los “mayo
res”, en la que se verán 
cortometrajes y documen
tales de Frank Capra, Fe
derico Fellini, Stanley Ku
brick, Orson Welles y Ro
man Polanski.

Se dedicará un espacio 
al cine mudo español, en el 
que se visionarán alrede
dor de diez títulos seleccio
nados por el Festival de Ci
ne de San Sebastián. Otro 
festival que ha colaborado 
con el de Alcalá es el de 
Valladolid, dentro de la 
sección que mostrará la 
obra del checoslovaco Jan 
Svanemajer, uno de los 
más originales e inventivos 
autores del cine de anima
ción.

En recuerdo del recien
temente fallecido Gabriel 
Blanco, excelente cortome- 
trajista que recibió varios 
premios en Alcalá, se pro
yectará su obra completa.

Otro “cadáver exquisito” 
es el del gran y polémico 
fotógrafo norteamericano 
Robert Mapplethorpe, a 
quien se recordará con dos

cortometrajes. Además de 
todas estas secciones, tam
bién habrá series televisi
vas, publicidad y exposicio
nes. F.R.



L7

Rafael Rodriguez, S.L.
DISTRIBUIDOR fl

ESTE MES, POR LA COMPRA DE SU VEHÍCULO NUEVO 
Y FINANCIANDO SU COMPRA CON MAPHRE FINANZAS:

LE OBSEQUIAMOS CON LOS SIGUIENTES
REGALOS A ELEGIR:

L

• VIDEO CON MANDO A DISTANCIA
Vía Complutense, 70 

Tels. 882 42 78/883 08 78 
ALCALÁ DE HENARES

Financiación mínima 1.000.000 ptas.
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“FANTASMAS”

Antonio R. Naranjo

J £ n  el centro comercial "La Dehesa" 
hay fantasmas. Y no me refiero a 

su gerente, Teodoro Escribano. Me 
refiero a un niño con una túnica ne
gra, que pasaría desapercibido si no 
llega a ser porque no come tigretones 
y se aparece a los guardias de seguri
dad por la noche, llorando y pidiendo 
teta que mamar.
^ ^ tr o s  dicen que el problema es 

que, en los cimientos del macro- 
centro, hay un cementerio roma
no,con muertos y todo. Ahora saldrá 
algún listo contando que se le apare
ció Cristóbal Colón y le dijo que nació 
en Marruecos y que fue a las Améri- 
cas buscando chocolate de ese que no 
se come con churros.

mí me ha entrado miedo, y temo 
que con estas líneas se cabree al

gún fantasma y me secuestre a otra di
mensión, plagada de almas en pena 
con mal aliento y lumbago eterno. 
J ^ e ro  bueno, no nos alarmemos, que 

hay solución. En un primer mo
mento pensé en llamar a los “Ghos- 
tbuster”, pero, tras leerme entera la 
guía de teléfonos sin éxito, llamé a in
formación. Una señorita me dijo que 
no existían, que sólo eran actores en 
una película. Estuve por preguntarle 
sobre la existencia de los Reyes Ma
gos, pero no me vi con el ánimo sufi
ciente para aguantar dos disgustos se
guidos.
j i j e  repente me vino a la cabeza la 

solución definitiva. Llamemos al 
nuevo Obispo de Alcalá, Monseñor 
Ureña, para que acuda al centro y di
ríja una ceremonia de exorcización, 
regando previamente el recinto con 
agua bendita, para que el condenado 
niño se resbale si intenta huir, 
^^ensándolo bien, me da pena Gus

tavo, el niño fantasma. A lo mejor 
es buena persona y deja de dar la lata 
si le regalamos un jersey de lana y cin
co botes de potitos. Y después, Gus
tavo, si quieres, puedes poner un 
anuncio en el CAMBIHENARES 
que diga algo así: “fantasma pardillo 
se ofrece para amenizar cumpleaños, 
cuidar el Palacio de Linares o como 
concejal del Ayuntamiento. Experien
cia probada. Acojoné a media ciudad. 
Precio a convenir. Incluyo cadenas y 
sábana”.

NUEVAS SALAS

EL FESTIVAL DE ALCALA, 
TAMBIEN EN MULTICINES

En esta edición el Festival de Ci
ne de Alcalá contará con dos nuevos 
lugares de proyección, los multicines 
de los Centros Comerciales «La De
hesa» y «El Val», donde se proyecta
rán desde una semana antes del co
mienzo oficial.

Así, la muestra de largometrajes 
se podrá contemplar desde el día 15 
de noviembre, acabando con la clau
sura del propio Festival, el 29 de no
viembre.

Está previsto que se proyecten 
treinta y tres películas, todas ellas 
entre “la disparidad y la calidad”, se
gún las propias palabras del director 
del Festival, Pedro Medina.

Una película que se quiere traer a 
Alcalá con especial interés, aunque 
es difícil que se logre finalmente, es 
la ganadora del Festival de San Se
bastián, “Alas de mariposa”, de 
Juanma Bajo Ulloa.

Se podrá ver, sin embargo, con to
da certeza, “Los sueños”, de Akira 
Kurosawa, “Todo por la pasta”, de 
Enrique Urbizu, “Intervista”, de Fe
derico Fellini, “El padrino III”, de 
Francis F. Coppola, “Muerte entre 
las flores”, de los hermanos Coen, 
“El marido de la peluquera”, “Cora
zón salvaje”, de David Lynch, 
“Eduardo Manostijeras”, de Tim 
Burton, “Las cartas de Alou”, de 
Montxo Armendáriz, “Los timado
res”, de Stephen Frears, “Amantes”, 
de Vicente Aranda o “Uno de los 
nuestros”, de Martin Scorsese.

Félix Rodríguez

SE NECESITA 
DEPENDIENTA

PARA BOUTIQUE 
INFANTIL

882 75 29
C.C. EL VAL, local 235

Pedro Medina,
director del Festival d e  Cine de 

Alcalá, que cumple su  XXI edición

999
CIUDAD DEPORTIVA MUNICIPAL

"En el pliego de condi

ciones para la adjudica

ción de las actividades 

de la Escuela Municipal 

de Tenis en su art. 32 

donde dice que la adju

dicación al servicio 

comenzará el I de octu

bre de cada año, debe 

figurar el 1Q de septiem

bre de cada año.
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LA ESCUELA TALLER DE LA 
UNIVERSIDAD, 4 AÑOS DE LOGROS

Vicente Fernández, jefe de personal de la Escuela Taller de 
la Universidad, a quien LA CRONICA DEL HENARES en
trevistó la semana pasada nos ha hecho llegar el siguiente artí
culo de opinión, con el cual desea precisar y  ampliar las labo

res realizadas por esta entidad durante los últimos años, tanto 
en los aspectos profesionales como docentes, así como los re
sultados obtenidos por sus alumnos a lo largo de estos cuatro

La semana pasada acepté hacer 
unas declaraciones para CAMBI HE- 
NARES/LA CRONICA DEL HENA
RES acerca de la Escuela Taller. Lo hi
ce pensando en dos razones:

1. - Sólo se había dado la versión de 
una parte de los afectados, y me parece 
incoherente, desde el punto de vista hu
mano y periodístico, el no consultar a 
todas las partes.

2. - La imagen que se ha estado dan
do de la vida de esta institución, duran
te los últimos 4 años, era absolutamente 
negativa, lo que desde mi punto de vista 
no sólo no ha sido así y además, podía 
condicionar el futuro de la Escuela y 
sus miembros.

Cual no sería mi sorpresa cuando 
leo el resumen en el que sólo se habla 
de dos temas tratados y además fuera 
del contexto general; por eso, agrade
ciendo la oportunidad que me brinda 
este semanario, paso a contar lo que to
davía no se ha dicho de la Escuela Ta
ller.

La primera característica singular 
de esta Escuela es la de haber sido pro
movida por una Universidad, hecho que 
entre las 600 que actualmente hay en 
España, sólo comparte con la de Valla
dolid.

Este detalle nos llevó siempre al 
Equipo de Dirección a intentar darle el 
máximo nivel cultural y educativo como 
parte de una Universidad.

Lo realizado durante estos cuatro 
años puede resumirse de la siguiente 
manera:

A) ALUMNOS/TRABAJ ADORES 
Y PERSONAL

Han pasado por nuestras aulas 331 
alumnos-trabajadores, de los cuales el 
80% han encontrado trabajo debido a 
la formación recibida o a las gestiones 
de nuestra propia Bolsa de Empleo; del 
total del alumnado, sólo se dió de baja
0 no se renovó contrato a 12 de ellos y a
1 de los 42 empleados. Incluso el 30 de 
septiembre pasado hubo 7 finalizacio
nes de contrato, cuando al irse 1/3 del 
alumnado, correspondían 14.

tí) ENSEÑANZA ESPECIAL
La Escuela ha tenido 2 profesores 

de EGB dedicados a la preparación de 
los alumnos sin Graduado Escolar

años.

(25% del total), de los cuales 3/4 han 
obtenido este Título.

Se ha atendido, integrándolos en la 
Escuela, a 3 deficientes físicos y 4 psí
quicos.

C/PLANES DE ESTUDIO
Se centró en dos aspectos:
1. - Formación de Taller u Obra con 

12 monitores en Rehabilitación Arqui
tectónica y 6 monitores en Jardinería.

2. - Formación teórica: Una Jefa de 
Estudios, 3 profesores en Reahabilita- 
ción (Matemáticas, Historia del Arte y 
Dibujo), 4 profesores en Jardinería 
(Botánica, Geología, Biología y Técni
cas Agrícolas).

D) PROMOCION SOCIAL Y 
CULTURAL.

A cargo de un Sociólogo, un espe
cialista en Formación Ocupacional, una 
Asistente Social y una Bibliotecaria.

Este equipo ha llevado los temas de 
Seguridad en el Trabajo, todos los 
alumnos han visitado la región, que en 
su inmensa mayoría desconocían, han 
hecho viajes de fin de semana durante 5 
meses para 15 alumnos a la Granja-Es
cuela Tura de El Escorial.

Bolsa de trabajo y Gestión de Servi
cios Sociales.

Posiblemente, los dos últimos gru
pos, Profesorado Teórico y Recursos 
Humanos, normalmente inexistentes en 
la mayor parte de las Escuelas-Taller, 
pero necesarios desde nuestro punto de 
vista para un adecuado desarrollo, pero 
necesarios desde nuestro punto de vista 
para un adecuado desarrollo de los 
alumnos, son los que han engordado la 
plantilla, pues en total sumábamos 14 
personas.

E) TRABAJOS REALIZADOS
- Restauraciones en Jardinería: Co

legio de León. Jardín de la Facultad de 
Económicas.

- Nuevos Jardines: Interior y exterio
res de la Facultad de Medicina. Exte
riores de la Facultad de Farmacia. 4 de 
las 5 Avenidas del Campus.

- Restauraciones de Edificios: Cole
gio de Málaga: Restauración completa 
del interior del torreón este. Convento 
de Sta. Ursula: Restauración del inte
rior de la crujía de fachada y del to
rreón, y en ejecución, la fachada com

pleta. Ermita del Cristo de los Doctri
nos (Monumento Nacional): pintura de 
toda la iglesia/ Ermita del Val (en cola
boración con el Excmo. Ayuntamiento, 
que aportó los materiales): restauración 
completa del interior.

- Recuperación de Artesanías, algu
nas en fase de extinción: Forja, cristale
ría emplomada y cerámica.

F) AMPLIACION DE ESTUDIOS 
PARA EL CONJUNTO DE LA ES
CUELA

- Se han realizado visitas a las si
guientes ferias: Iberflora, Construmat, 
Feria de muestras de Bilbao.

- Cursos de reciclaje para los dos 
profesores de EGB.

- Seminario en Barcelona sobre res
tauración de Jardines Históricos.

- Cursos del Grupo de Danza de la 
Universidad impartidos en nuestros lo
cales, preparados expresamente desde 
hace tres años.

- Cursos de Formación Profesional, 
por las tardes, colaborando con monito
res y locales: Con el Centro Asesor de 
la Mujer, 5 cursos; con el OADE, 1 cur
so; con el INEM, 2 cursos.

- Creación de un grupo de música 
rock y préstamos de los locales de ensa
yo a otros tres.

- Con el Excmo. Ayuntamiento de 
Sigüenza, para la puesta en funciona
miento y desarrollo posterior de la Es
cuela-Taller “El Doncel”.

Por último, y como botones de 
muestra: En 1.989 el INEM nos felicitó 
como la mejor de las 70 Escuelas-Taller 
que había entonces en la Comunidad de 
Madrid. El informe del Consejo de Eu
ropa sobre Alcalá, recogido por el go
bierno español en Enero del presente 
año, hace una mención especial felici
tando a la Universidad por el desarrollo 
de la Escuela-taller.

Todo lo anterior también ha sido 
parte de la vida de Alcalá durante los 4 
últimos años y creo que es mucho más 
de lo que se ha publicado hasta ahora, y 
todo ello se ha de decir porque los lec
tores deben conocerlo para poder juz
gar.

VICENTE FERNANDEZ FERNAN
DEZ. Dtor. Recursos Humanos 

de la Escuela Taller
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EL MEDIO AMBIENTE NO í

LO TENEMOS A U
La ecología es una moda/valor en alza. Lo saben bien aque

llos a quienes les reporta votos o les permite vender sus pro
ductos. Hay algunos que, incluso, se dedican a hacer profecías 
catastrofistas. Tracas de dudosa utilidad pero que nos enco
gen el ánimo.

Sin embargo hay unos pocos que se entregan casi en cuerpo 
y alma a la labor de concienciación y de defensa del medio am
biente. Su tarea es alertar a todos, ‘‘enseñar’’ a  los que nos di
rigen e ir sembrando la semilla del amor al planeta entre el 
resto de los ciudadanos.

Uno de esos pocos ecologistas que se 
entregan en cuerpo y  alma es José Manuel 
Navarro, un curtido luchador, un “amante 
de la vida” cabal y  apasionado, que le ro
ba horas al sueño para defender un patri
monio común, nuestro medio ambiente. 
Pero las personas como él resultan muy in
cómodas y  quizás sea por esp por lo que 
actualmente esté realizando una: buena 
parte de su trabajo fuera de Alcalá, iLásti
ma!

- ¿Naturalismo, Ecología o Ecologis- 
mo?

- Ninguna de las tres cosas. No me 
gusta que me digan ecologista; natu
ralista, lo soy, pero tampoco creo que 
sea un título para llevar y el ecologis- 
mo lo tenemos que practicar todos. 
Diría que soy amante de la vida, sin 
más etiquetas.

- ¿Es necesario crear una opción polí
tica verde para defender el medio am
biente?

- Sí, pero no aislada de las demás. 
Los planteamientos de defensa me
dioambiental tienen que estar inclui
dos en cualquier tipo de ideología.

- Todas las asociaciones o grupos eco
logistas que se han ido creando en Alcalá 
han tenido corta vida y escasa influencia. 
¿A qué cree que es debido?

- Sucede que a veces la gente que 
los integra usa el grupo para llegar a 
otros fines, como tener opciones 
dentro de su trabajo; o por cansan
cio, el medio ambiente exige mucha 
dedicación sin esperar a cambio más 
que la satisfacción personal. Y luego, 
hay algo muy serio, en Alcalá, siste
máticamente (lamento decirlo) a los 
grupos se les calla la boca a base de 
dinero. Esto es muy grave.

- ¿Y quién les da ese dinero?

- Son los mismos grupos los que lo 
buscan. El hecho de que el dinero de

la Administración venga para pagar 
una cierta actividad o colaborar en 
que ese grupo no se hunda, no les de
bería obligar a “callarse”.

Creo que el mismo dinero que te 
da la Administración tiene que servir 
para criticarla. Yo lo he hecho así 
siempre, y he seguido consiguiendo 
dinero, a pesar de criticarlos.

Estoy convencido que en estos 
momentos y en la sociedad que vivi
mos, cualquier trabajo que se realice 
debe ser remunerado, porque el 
Ayuntamiento tiene unos presupues
tos para Medio Ambiente y hay que

JOSÉ MANUEL NAVA* 
RRO GALAY nació en Zara* 
goza en 1945. AI terminar sus 
estudios comenzó a trabajar 
en on hotel para posterior* 
mente emigrar a Francia por 
motivos políticos. Ha estado 
15 años fuera de España, resi
diendo en diversos países eu
ropeos. En Francia completó 
sa formación de forma casi 
autodidacta.

Ha pertenecido a diferentes 
asociaciones medioambienta
les, tanto en España como en 
Francia. Es miembro funda
dor en Alcalá del grupo «Ar
ce», en Zaragoza de la Asocia
ción «Ansar» y en Huesca de 
Peña Gñara. Asimismo perte
neció a otros grupos interna
cionales y actualmente es tam
bién miembro de «Green Pea
ce». En Alcalá lleva residiendo 
seis años

ir a buscarlos. Si puede ser el cien 
por cien, mejor; siempre están mejor 
en manos de las personas que lo van 
a ejecutar que en las de los que los 
administran. Pero, paralelamente, 
esos fondos han de servir para criti
car.

■  NO SIEMPRE LOS “MALOS- 
SON LOS POLITICOS, A VECES 

LO SON LOS TECNICOS

-Los políticos, ¿no tienen conciencia 
medioambiental?

-Algunas veces no son los políti
cos, a veces son los técnicos los que 
no tienen esa conciencia. Aquí se ha 
dado el curioso caso de que los políti
cos han estado de acuerdo en defen
der una zona del entorno de Alcalá y, 
sin embargo, los que estaban “com- 
plotando” contra esa defensa eran 
los técnicos del propio Ayuntamien
to. No siempre son los malos los polí
ticos y tampoco siempre lo son los 
técnicos.

- ¿En este momento hay algún grupo 
que esté trabajando con seriedad estos 
temas?

- El único grupo que trabaja cara 
a la opinión pública es Arce. Hay 
otros grupos, pero tienen una estruc
tura cerrada, y a la población total no 
les llega. Tengo que decir que yo en 
estos momentos no soy miembro de 
Arce.

- ¿La sociedad alcalaína demuestra 
una suficiente concienciación sobre la 
conservación de su entorno?

- Yo creo que sí. Alcalá de Hena
res, en los seis años que llevo yo aquí 
ha cambiado bastante, se han dado 
pasos bastante grandes en cuanto a la 
conciencia por estos temas. Sobre to-
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OLO ESTA EN LOS CEBEOS,

, PUERTA DE CASA

do entre la población más 
joven, y junto con los ni
ños, los padres.

■  TRAFICO, RUIDO Y 
FALTA DE 

PLANIFICACION DE 
ARBOLADO

- ¿Cuáles son los asuntos 
más graves que afectan al me
dio ambiente akalaíno?

- Desde mi punto de vis
ta son el tráfico, con su re
percusión sobre la conta
minación atmosférica, y el 
ruido, que genera graves 
problemas de contamina
ción acústica. Es muy grave 
porque afecta al sistema

nerviso sin que seamos muy 
conscientes de ello. Y lo 
peor, es que. no hay nadie 
que quiera solucionarlos, 
no hay ningún control so
bre el escape libre de las 
motos, por ejemplo.

Soy de los que pienso 
que en Alcalá habría que 
cerrar la circulación en to
do el centro. Es una ciudad 
diseñada como un circo ro
mano, donde las distancias 
son todas equidistantes y 
con un buen sistema de cir
cunvalación sería suficiente 
para que todo el mundo es
tuviera a cinco minutos de 
cualquier lugar.

Eso es medio ambiente, 
que la gente no se crea que

está sólo en los cerros, lo 
tenemos a la puerta de ca
sa.

- ¿Algún otro problema se
rio?

- Sí, el arbolado de Al
calá. No ha habido nunca 
una buena planificación de 
arbolado y sigue sin haber
la. Una de mis grandes 
preocupaciones es que se 
haga un estudio de arbola
do y se sustituya.

Alcalá es un charco de 
agua donde los árboles de 
crecimiento rápido ense
guida se hacen enormes. 
Hay que pensar antes qué 
árboles se plantan y no po
ner un arbolito que al año 
tenga muchas hojas, por
que así nos da más votos en 
las elecciones. Pero entre 
estas cosas negativas hay 
algo positivo, en lo que se 
está avanzando: sacar las 
industrias del casco urbano, 
donde vive la gente, para 
trasladarlas a los polígonos.

- Se dice que Alcalá es una 
de las ciudades más contami
nadas de toda la Comunidad. 
¿Eso es cierto?

- Los índices de conta
minación no son preocu
pantes en ningún momen
to. Existe un control de 
contaminación, y alarman
tes, no son.

Hay que tener en cuen
ta, eso sí, que Alcalá, por 
su propia ubicación en un 
valle donde a veces las pre
siones no hacen circular el 
aire, hay momentos en que 
su contaminación se nota 
especialmente.

Pero yo creo que en el 
sur de Madrid existen ciu
dades mucho más contami
nadas. Aquí todavía se pue

de respirar y además tene
mos un pulmón que para si 
lo quisieran otras ciudades.

■  LA PEQUEÑA 
INDUSTRIA TIENE 
MAS CONCIENCIA

- ¿Las industrias de Alcalá 
cuentan con los medios sufi
cientes para no degradar el 
medio ambiente?

- Pocas, pero algunas sí. 
Hay industrias en Alcalá 
que curiosamente disimu
lan sus actividades conta
minantes con una pantalla 
verde en el exterior muy 
bucólica.

Las industrias más con
taminantes suelen tener 
unos jardines muy hermo
sos y la gente dice: “mira 
esa es una industria verde”. 
Esas son las que menos se 
controlan y son multinacio
nales, generalmente.

Algunas sí que cuentan 
con depuradoras, filtros, 
etc. Suelen ser las indus
trias pequeñas, las que más 
conciencia tienen. La pe
queña industria de Alcalá 
es la más limpia que tene
mos.

- Pero las multinacionales 
están acostumbradas a tener 
en Europa o en América un 
nivel de exigencias muy alto~*

- ¿Y por qué se vienen 
aquí?, precisamente por
que la reglamentación no 
les exige las inversiones 
que se les exige en otros 
lugares.

Concretamente el dia
rio «Claro», según se insta
ló aquí, no se lo hubieran 
permitido en Alemania. 
No tenía un sistema de de-
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•  íPisos de 2, 3 y  4 dormitorios

•  Apartamentos de 60 a 80 m2

• Duplex de 216 a 256 m2

•  Chalets de 253 m2 construidos 

con 200 de parcela

•  Zonas ajardinadas con piscina

•  Locales y  oficinas

G p .
COMUNIDADES

r i f V M n i  o . Información en la propia
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puración de tintas e iban a 
parar directamente al río.

■  EN TIEMPO DE 
ELECCIONES TODOS 

SON MUY 
ECOLOGISTAS

- ¿Cree que el Ayuntamien
to de Alcalá tiene auténtico 
interés y suficiente sensibili
dad ante los temas ecológi
cos?

- En determinados mo
mentos y determinadas 
personas. Hay personas de 
los distintos partidos que 
verdaderamente tienen in
terés. Luego en época 
preelectoral todo el mundo 
es muy ecologista.

Acaba la campaña y su
cede, por ejemplo, que to
dos los años, al finalizar las 
vacaciones de verano se 
empezaba a trabajar con 
los colegios. Este año co
mo hace poco que han ter
minado las elecciones mu
nicipales, ese asunto está 
parado. Eso es grave, se 
llevaba haciendo casi cua
tro años.

Actualmente el medio 
ambiente, la educación me
dioambiental, está muerto 
en Alcalá. Por parte del

Ayuntamiento no se está 
haciendo absolutamente 
nada.

■  CAMBIAR EL CESPED 
POR UN JARDIN MAS 

CASTELLANO

- Díganos su opinión sobre 
el Plan Verde.

- Yo he defendido el 
Plan Verde en su totalidad, 
pero no estoy de acuerdo

prácticamente en nada có
mo se ha hecho.

El Plan Verde tiene que 
continuar porque acabada 
una legislatura no se acaba 
el Plan Verde, al contrario, 
se abre uno nuevo pero 
más serio que el anterior. 
Hay que tener en cuenta 
que el Plan Verde no era 
sino el punto de partida 
para iniciar otros proyec
tos. Tuvo cosas buenas, pe
ro muchos defectos como

el conocido de la “prome
sa”. No se puede prometer 
plantar 100.000 árboles sin 
tener ni un proyecto edu
cativo alrededor que lo 
sustente, ni los apoyos ne
cesarios.

Se liaron a plantar árbo
les a destajo, sin saber ni 
dónde ni cómo. A veces 
plantándolos en un^itio y 
arrancando los ya existen
tes, en otro. Hubo mucha 
precipitación y sobre todo,

al final que se acercaban 
las elecciones. Además, no 
se ha cuidado, por parte de 
las empresas, el manteni
miento de lo que se iba ha
ciendo.

Y es que existe aquí una 
tendencia pintoresca, lle
narlo todo de césped, co
mo si Alcalá fuera un sitio 
muy lluvioso. En esta ciu
dad hay que caminar hacia 
otra filosofía de jardín más 
castellano.

- ¿Y respecto a la reorde- 
nacióo del río?

- El anteproyecto inicial 
era mucho mejor que el 
proyecto final que se aco
metió. Para tratar las már
genes del río se necesitaba 
tan sólo una limpieza y una 
reordenación de lo ya exis
tente, potenciándolo. Pero 
no meter máquinas que 
destrozaran los cuatro ali
sos que había y ¡plantar 
césped a la orilla de un río!

- ¿Cuál es el impacto ecoló
gico del vertedero municipal?

- El vertedero en un 
principio tuvo su impacto 
grave por los olores, y por 
los problemas que generó 
entre la población de ci
güeñas. En este momento 
la modificación en la ges
tión considero que ha sido 
buena.

Ahora se tratan las ba
suras enterrándolas y com
pactándolas sobre la mar
cha. Pero al vertedero le 
quedan 2 o 3 años de vida, 
los 25 años que había pre
vistos no creo que se cum
plan. Pienso que el verte
dero no es un gran proble
ma hoy en día. Lo que hay 
que pensar es en el perío
do de vida que le queda.

- ¿Qué opinión le merece el 
Parque Natural de las márge
nes del Henares?

- Ese parque habría que 
cerrarlo ya a cal y canto. 
Habría que sacar de allí to
do el asunto de la droga 
existente y evitar que en
tren todo tipo de vehículos, 
porque es un lugar privile
giado de Alcalá. En todo 
esto participaría la Patrulla 
Verde que ya existía (2 po
licías), pero aumentando 
su número.

Creo que los ciudada
nos de Alcalá pagan sus 
impuestos como para tener 
cuidado y vigilancia en sus 
parques y no utilizar a es
tos agentes para regular el 
tráfico a la salida de los co-

«El Plan Verde tuvo cosas buenas, 
pero también muchos defectos 
como la ’promesa’ de 100.00 

árboles»
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legio6. Tres parejas de policías muni
cipales para cuidar el medio ambien
te no es mucho pedir.

■  SE SIGUE CAZANDO EN EL 
PARQUE DE LOS CERROS

- ¿La Reserva Ecológico-Educativa 
(Parque los Cerros) está cumpliendo los 
objetivos para los que se creó?

- Se consiguió, entre todos, que 
fuera un parque para los ciudadanos 
de Alcalá y que se pudiera utilizar 
con niños. Nos costó mucho trabajo 
echar de allí a los militares y echar a 
los cazadores, y estoy hablando de las 
cien primeras hectáreas, que es la zo
na que se viene utilizando. Pero el 
parque, propiamente dicho tiene mil 
hectáreas y llega hasta el Ecce Ho
mo.

Y en esa extensión está ocurrien
do cosas tan incongruentes como que 
un parque que compra el Ayunta
miento para Alcalá -salvo que lo 
quieran para especular, que no lo só
lo que no tiene sentido es que se esté 
acotando para cazar un señor, todo 
ésto dentro de una propiedad muni
cipal. Y por si fuera poco, hay otro 
señor cultivando cebada, a cambio de 
nada.

El Plan Verde tiene que continuar 
dentro de este parque, limpiándolo, 
ordenando, utilizándolo. Y la utiliza
ción va desde crear un camping (que 
lo necesita con urgencia Alcalá), a un 
área de recreo para la población.

- ¿Y la labor educativa con los chava
les?

- Hasta las elecciones existió. Pa
saron 6.000 o 7.000 niños, sin contar 
con los de años anteriores. Creo que 
ha sido totalmente positivo porque, 
por muy mal que se realice, cualquier 
labor que se haga con los niños en el 
medio natural y teniéndolo a la puer
ta de casa, es siempre positivo.

Sin ser una selva tropical, el sitio 
es muy agradable y tiene unas posibi
lidades espléndidas en cuanto a la 
fauna. Naturalmente en la zona que 
no se caza, porque en la otra supon
go que poco ha de quedar. De hecho, 
el año pasado todavía se ponían ce
pos, en una propiedad municipal. El 
Ayuntamiento debe declararlo, me
diante una ordenanza, parque. Así es

TRES PROPUESTAS 
PARA ALCALÁ

•  Declaración <>fí ci a I como 
tal del Parque de los Ce
rros y del Parque del Toro- 
te,

•  Que el Ayuntamiento siga 
potenciando la educación 
medioambiental en colabo
ración con los colegios,

•  Mayor control sobre las in
dustrias. Que el próximo 
vertedero se abra con una 
nueva filosofía de utiliza
ción de los residuos, es de
cir, que se puedan reciclar 
y seleccionar basuras.

como se eliminaría muchos proble
mas.

- ¿Cuál es el nivel de deterioro del rio 
Henares?

- En este momento está bien, aun
que puede estar mejor. Salvo inci
dentes puntuales de alguna fábrica 
que haga un vertido incontrolado, el 
estado del río es bueno.

En estos últimos 6 años ha mejo
rado considerablemente, cuando yo 
llegué aquí, el río estaba muerto. La 
depuradora ha colaborado a esa re
cuperación. Habría, eso sí, que hacer 
una limpieza de materia muerta (ár
boles caídos, algún coche, etc.)

- ¿Cree que sería necesario realizar 
una repoblación de los cerros? ¿Con qué 
especies?

- Habría que empezar modesta
mente, con arbustos para ir creando 
suelo. Tampoco hacer monocultivos 
sino arbustos variados por diferentes 
sitios. En lo que no estoy de acuerdo 
es en introducir especies raras y so
bre todo masivamente. Porque el 
riesgo que se corre es que desaparez
ca toda la vegetación autóctona.

En las zonas bajas de los cerros 
soy partidario de que se cree un bos
que mixto con olivos asilvestrados, al
mendros amargos, etc. La repobla
ción habría que irla haciendo sin pri
sas, poco a poco y estudiando con- 
cienzuadamente las especies más 
adecuadas.

- ¿Conserva Alcalá algún entorno de 
un especial valor ecológico?

- Lo conserva, pero no está en 
buen estado. Y tiene una recupera
ción fácil, por si mismo, a condición 
de un control y de un acotamiento 
total: es el Torote. Tenía que estar 
acotado ya el acceso a vehículos, a 
ganado y cazadores. Es decir, las 
márgenes acotadas como espacio na
tural.

En 5 o 6 años sería un bosque de 
ribera precioso porque además el 
Torote es realmente bonito.

- Háblenos de la Escuela-Taller de To
rres de la Alameda.

- En una excursión al Parque de 
los Cerros entré en contacto con un 
profesor de Torres. A través de él, 
establecí relación con la Escuela de 
Adultos. Y me propusieron hacer al
go para que la población joven del 
pueblo (sobre todo las chicas) tuviera 
algún aliciente laboral. Pensé en la 
jardinería y en la huerta ecológica. 
Así que presentamos un proyecto al 
INEM con un módulo de jardinería 
para 15 alumnos y otro de huerta pa
ra otros 15.

En este tiempo hemos creado un 
parque nuevo, y aún quedan tres fa
ses más; y respecto a la huerta, inten
tamos cultivar sin la utilización de 
productos químicos. Este año vamos 
a montar un vivero para repoblar las 
márgenes del río Pantueña. Los mo
nitores salvo uno, son todos de Alca
lá y este año también tenemos algún 
alumno alcalaíno.

- ¿Desarrollo y medio ambiente están 
reñidos?

- Lo que hay que plantearse es có
mo nos desarrollamos, en el tema de 
la energía y en otras muchas cosas. Si 
los demás países están aprovechando 
los recursos que tienen por no de
pender de otros, ¿por qué no pode
mos hacerlo nosotros? Pero sucede 
que somos un país bastante cómodo.

Por otra parte hay algo muy im
portante: la educación de la gente 
para que ese desarrollo sea limpio. 
Pero ese proceso educativo debe ha
cerse de forma continuada y en pro
fundidad. No a saltos y sin proyectos 
sólidos que conducen a que muchas 
cosas se queden en agua de borrajas.

Textos: Lucía Lafuente Ruiz 
Fotos: Miguel A. Pozuelo
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— Sí, dígame.— Hola, buenos días.— Mire, le llamo en nombre de T E L  YCO.— Ah, sí, la compañía de los aparatos de teléfono, los contestada— Hombre, pues eso me puede interesar. Precisamente ahora 

que vamos a abrir nuevas oficinas.— Pues, si realmente le interesa, no deje de venir a visitarnos. En Telyco 

va a encontrar una gran variedad de equipos telefónicos.— A m í me interesaría ver telefax. Por mi trabajo, más que nada.

—  D isponem os de Teléfonos Móviles, Mensatel, 
Centralitas telefónicas, etc.

—  Vale, vale. Ah, oiga, ¿también 
puedo solicitar las líneas en 
sus ofícinas?

—  Está claro, cualquier servicio 
puede, actualmente, gestionarse 
ya en TELYCO ALCALA.

—-|| y  todo eso ¿no?— Exactamente. Verá, el motivo de esta llamada es

marle de la inauguración de un centro Telyco cerca de donde us 

ted reside.— Claro, claro. Pues encontrará lo que busca.— Y  además de teléfonos y fax, ¿qué más 

aparatos tienen en Telyco?

t e l y c o

— A h , m uchas gracias. Pasaré por sus oficinas a— N o s vemos en T E L Y C O  A L C A L A .

los equipos que me interesan.
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El rector asegura que se han anulado

SENTADA DE ESTUDIANTES 
DE EMPRESARIALES CONTRA 

LAS INCOMPATIBILIDADES

ESTE AÑO INCLUYEN UN REPASO AL FLAMENCO

LOS CURSOS DE ESPECIALIZACION 
MUSICAL COMIENZAN SU TERCER AÑO

Por tercer año conse
cutivo, la Universidad de 
Alcalá de Henares cele
bra los llamados “Cursos 
de Especialización Musi
cal”, con un amplio pro
grama que engloba todo 
tipo de estudios y ten
dencias musicales, patro
cinados por la fundación 
cultural de Cajamadrid.

El primer curso co
menzó el pasado 16 de 
octubre y versará hasta el 
27 de mayo sobre la mú
sica española del Renaci
miento. Su precio es de 
48.000 pesetas.

Otros más asequibles, 
aunque no por ello me
nos interesantes, son el 
estudio de las últimas 
obras del pianista Franz 
Liszt (9.000 pesetas) que 
se prolongará entre el 14 
de noviembre y el 12 de 
diciembre hasta el 12 de 
diciembre, con el profe
sor Enrique Igoa.

■  FLAMENCO, POR 
UN FRANCÉS

Uno de los cursos más 
curiosas es el de la musi
cología del Flamenco, cu

riosamente dirigida por el 
profesor Philippe Don- 
nier. El precio, 24.000 
pesetas, del 15 de enero 
al 29 de abril.

El programa, que in
cluye muchos cursos más, 
se completa con estudios 
de interpretación de ins
trumentos como piano, 
violín, violoncello o 
trompa natural.

Según el rector, Ma
nuel Gala, “con estos 
cursos se consolidan unas 
actividades artísticas que 
nunca debieron dejar de 
ser universitarias”.

Unos doscientos alum- I 
nos de la facultad de Eco
nómicas y Empresariale se 
manifestaron con una sen
tada el pasado viernes. El 
motivo, la ley de incompa- ¡ 
tibilidades, que en Alcalá 
afectaba, hasta hace unos 
días, a los estudios antes ci
tados y a los de Química.

Esta ley, aprobada en 
mayo por el Consejo de 
Ministros, impide la matri- 
culación en asignaturas de 
cursos superiores si se tie
ne pendiente de aprobar 
otra homologa de un curso 
inferior.

■  APLAZADA HASTA EL 
AÑO QUE VIENE

Poniendo un ejemplo, si 
un alumno tiene suspensa 
las matemáticas de segun
do de Económicas, no se 
puede matricular de las 
matemáticas de tercero 
hasta que no apruebe la 
anterior. En la práctica, és
to se traduce en “dos años 
más de permanencia en la 
facultad en algunos casos”, 
según Enrique y Ramón, 
dos estudiantes de Alcalá.

LA CRONICA DEL 
HENARES preguntó al 
rector de la Universidad de 
Alcalá de Henares, Manuel 
Gala, sobre esta ley de in
compatibilidades, anulada 
en el resto de las facultades 
del distrito: “esta medida 
ha sido aplazada hasta el 
año que viene, sigue en pie 
el sistema de incompatibili
dades del año pasado”, in
dicó el rector.



E l  M U E R I O  JARDIN
S H Í U M IM O  Di a  tu ra )

PARA MAYOR INFORMACIÓN: 
Tels. 883 11 52 - 883 11 89

Con el comienzo de las obras del Cementerio-Jardín, la solución al grave problema de enterramientos en Alcalá de 
Henares ha terminado.

La primera fase, que estará terminada el próximo mes de febrero, significará la construcción de un moderno comple
jo de servicios, con iglesias para todas las confesiones, tanatorio, crematorio, aparcamientos, cafetería y  oficinas, todo 
enmarcado en un bonito paisaje de 24.000 m2 de zonas verdes, vivero y  lago con cataratas.

Esta necrópolis funciona en la actualidad a pleno rendimiento en los países europeos más avanzados y  en los Esta
dos Unidos, y  en España sólo existen dos réplicas similares en Palma de Mallorca y  Valencia.

Su éxito se explica por la calidad de todos los servicios que presta al cliente. Así, el Cementerio-Jardín de Alcalá de 
Henares, ofrece a sus clientes la compra en régimen de propiedad, con un mantenimiento garantizado de las tumbas y  
¡os mismos precios, a pesar de las prestaciones superiores, que un cementerio municipal.

Previsión, atención al cliente y  calidad de servicio, dentro de un marco incomparable, resumen los objetivos de esta 
novedosa necrópolis, nacida de la fusión de la iniciativa privada y  el Ayuntamiento.

CEMENTERIO-JARDIN: EL M EJO R  SERVICIO, AHORA EN ALCALA
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SUCESOS

JOVEN DE 17 AÑOS MUERE 
AL PRECIPITARSE AL VACÍO
El pasado sábado 19 el joven es

tudiante de 17 años José Ramón 
J.R. murió al precipitarse al vacío 
desde un décimo piso, en la calle Sa
lamanca, en la zona de El Val. No se 
ha podido precisar si cayó o se lanzó 
voluntariamente, debido a que per
tenecía a una familia bien considera
da en su vecindario, sin que haya 
ninguna noticia de que José Ramón 
atravesara ningún tipo de problemas 
de conducta o de carácter sicológico.

Cuando ocurrió el hecho, a las 
diez y media de la mañana, el joven 
se encontraba con unos familiares en 
su domicilio. Los parientes no pudie
ron hacer nada por evitar su caída. 
En principio, nada explica que se ti
rara, la posibilidad más plausible, 
aunque algunos comentarios apun
tan a que había discutido con su ma
dre.

■  DETENIDO POR INCENDIAR
UN BUZON DE CORREOS

La policía detuvo el pasado día 
22 a Roberto M.Y., de 19 años, acu
sado de desórdenes públicos, ya que 
fue sorprendido quemando un bu
zón de correos situado en la avenida 
de Reyes Católicos, justamente en el 
momento en que introducía papeles 
ardiendo. Se quemaron cuarenta o 
cincuenta cartas.

■  LE DETIENEN TRAS ROBAR
TRES DOMICILIOS 
CONSECUTIVOS

La Policía Nacional puso a dispo
sición judicial el pasado viernes 18 a 
Enrique M.P., de 26 años, acusado 
de intentar robar en un primer piso 
en la calle Sigüenza, al que había es
calado desde el bajo. Fue sorprendi
do por la propietaria, dándose a la 
fuga. Posteriormente, unos vecinos 
le vieron entrar en otro domicilio en 
la calle Zaragoza, de donde le dio

tiempo a salir, llevándose joyas de 
poco valor. En el transcurso de la 
mañana fue detenido en el interior 
de un piso de la calle Toledo, núme
ro 1, donde estaba escondido debajo 
de una cama.

■  SE INTERVIENE HEROINA EN 
LA CALLE LUIS VIVES

La Brigada de Seguridad Ciuda
dana intervino, el pasado 17 de octu
bre por la tarde, algo más de dos gra
mos de heroína a tres jóvenes en la 
calle Luis Vives, a las espaldas del 
establecimiento Todomueble. Los 
tres podrían estar relacionados con 
el tráfico de estupefacientes a pe
queña escala. A uno de ellos se le 
ocuparon dos envoltorios con heroí
na y varios pajitas de refresco, donde 
se introducen las dosis individuales, 
además de una navaja pequeña imi
tando a las de afeitar. Este último jo
ven fue detenido, y responde a las 
iniciales de J.C.P.

■  DETENIDO POR 2.500 
PESETAS

El pasado martes la Policía Na
cional detuvo a Javier G.F., de 19 
años, por robo en el interior de una 
vivienda. La detención se produjo 
cuando llevaba a cabo un robo en el 
interior de un domicilio de la calle 
Pintor Lucas Padilla, número 2, al 
ser sorprendido “in fraganti”. Se ha
bía apoderado de un monedero que 
contenía 2.500 pesetas, y aunque 
consiguió darse a la fuga, se le detu
vo inmediatamente a continuación.

■  59 DOSIS DE DROGA

David F.M., de 18 años, fue dete
nido por tráfico de drogas en El Vi
vero, el pasado 15 de octubre, y se 
le intervinieron 59 dosis de droga.

OBRAS DE TELEFONICA 
EN LA CALLE LIBREROS

En la comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Alcalá del pasado 
martes, se acordó realizar obras en 
un tramo de la calle de Libreros, con 
el fin de enterrar de forma coordina
da los servicios de electridad y la red 
de Telefónica.

Las obras, que se van a realizar en 
la parte comprendida entre la con
fluencia de Libreros con la Calle de 
Nebrija y la Puerta de Los Mártires, 
permitirá la ampliación de la red de 
Ibercom, de Telefónica, hasta la Fa
cultad de Derecho, aprovechándose 
igualmente de ello el Colegio del 
Rey, sede del Instituto Cervantes, 
que podrá disponer de esta red inter
nacional de comunicación.

APARCAMIENTO DE LA 
CRUZ VERDE

El pasado martes, día 22, el conce
jal de planeamiento, Crescencio Vi
cente Abad, mantuvo una reunión 
con los propietarios del aparcamien
to subterráneo I de la Vía Complu
tense, sito entre la Plaza de la Cruz 
Verde y el Parqe O’Donnel, a la que 
asisitió también la empresa adjudica- 
taria.

Su fin era finiquitar la obra para 
que así la Junta de usuarios del 
Aparcamiento citado pudiera contra
tar los sevicios de mantenimiento. La 
empres asumió las deficiencias y se 
comprometió a solucionarlas en un 
breve plazo, sobre todo las referen
tes a las puertas de acceso y de servi
cio, y rejillas.

AJUDICADA LA 3 FASE 
DE VIA COMPLUTENSE

En la comisión de Gobierno del 
martes 22 se acordó la adjudicación 
del proyecto de urbanización y reha
bilitación de III tramo (entre Gal y 
Liade), 3 fase de la Vía Compluten
se. Tras quedar desierto el pasado 
mes de enero, se acaba de adjudicar 
a la empresa Ferrovial por un impor
te de 70 millones de pesetas



Lo más barato puede resultarle muy caro.
N o  c o n f í e  e n  l a  r e b a ja s  d e  p r e c io s ,  la s  im i t a c io n e s  y  lo s  r e g a lo s

En Torrevieja busque Calidad, Rentabilidad, Confort, Situación, Justo Precio y Seguridad.

BRISAS INTERNACIONAL,leofrece 'ZCn v-aC o-'i ¿ a y u s ta

• • •

 ̂ co

ü

Edificio 5 Estrellas

Estudios,

Apartamentos en 1- línea, 

Bungalows, 

Chalets con Jardín, 

Locales Comerciales.

1 - 2 y 3 Dormitorios.
Villas CRISTINA

Desde 3.475.000 ptas. ¡¡ Entrada como usted quiera!! El resto hastal 5 años para pagar.

B R IS A S
IN T E R N A C IO N A L

Infórmese en cualquiera de nuestras oficinas:__________
MADRID
C /  A n to n io  C a la s ,1 7 - 2 2 A ( e s q . M o n te  Ig u e ld o ) . Tel. 501 6 2  52 
C /  B ravo  M u rillo , 191 - 1 2A (e sq . F ran c o s  R o d rig u e z ) . Tel. 311 2 7  52 
SAN SEBASTIAN DE LOS REYEStc/Real, c .c . Los R ey es . Tel.654 5 2  4 7  
ALCORCON: c /  J a b o n e r ía ,  2 9 .  Tel. 6 1 0  8 9  10.
GETAFE: C /  V a le n c ia , 14 e s q . G a l ic ia .  Tel. 6 8 3  4 7  0 9
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EL ESPORTÓN

LA FUTURA PLAZA DE TOROS (y III)
PLAZA DE TOROS DE ALCALA DE HENARES--------------- -----------------

Hay tres ejes que ordenan el planea
miento de la plaza:

- Eje solar, que divide a la plaza en 
zonas.

- Eje interno, determinado por la lí
nea de Presidencia y la meseta de toriles.

- Eje Externo, que es el eje de com
posición de la fachada.

Estos tres ejes se hace preciso que 
coincidan y así es como se ha considera
do en la redacción de los estudios pre
vios, además de ordenar los pasos de co
municación con el ruedo, del patio de ca
ballos y patio de arrastre próximos a este 
eje y así conseguiremos lo siguiente:

1. - La Presidencia la situamos en el 
centro de las localidades de mayor catego
ría.

2. - Las cuadrillas hacen el paseíllo 
atravesando el ruedo, evitando ángulos 
que quiten visibilidad a este aspecto que 
tiene tanta vistosidad y  gracia.

3. - La salida del toro es de frente, con el 
sol de cara.

4i- El acceso a la Presidencia se hace 
directamente por la puerta principal.

5.- La coincidencia extema-intema, per
mite al público dirigirse sin iludas a su lo
calidad por la parte más adecuada, evitan
do aglomeraciones.

Un problema que se plantea al hacer 
coincidir el eje solar y el externo, está en 
la ubicación del terreno donde se cons
truirá la plaza (Ctra. de Meco), pero en
tiendo que si se hace preciso forzar algo 
la solución del conjunto, no debe impor
tamos con tal de lograr este solo eje.

En la disposición general, se ha pen
sado poner el ingreso del público a la 
plaza en la colocación de un total de 
ocho puertas, seis de las cuales dan paso 
a la galería de tendidos y las otras dos, de 
dimensiones más pequeñas, de acceso a 
las gradas. La galería de tendidos rodea,

ALZADO -  SECCION

sin interrupción toda la plaza y se sitúan 
allí las ocho puertas correspondientes a 
los ocho tendidos de que consta la plaza.

La dotación de corrales, cuatro en to
tal, está dispuesta para cuatro corridas 
consecutivas. El quirófano, enfermería y 
resto de servicios se distribuyen entre el 
patio de caballos y el de arrastre.

El patio de caballos, ese recinto de 
tanto sabor tradicional, se ha procurado 
que sea cómodo y que puedan deselvol- 
verse fácilmente personas y animales. 
Decía el maestro Domingo Ortega: “...no 
hay por qué impedir el acceso de los afi
cionados que así lo deseen, a la llegada 
de los toreros al recinto de la plaza. Los 
toros son una fiesta popular, de unas es
pecíale características y a los toreros no

nos molesta en absoluto este primer ani
moso contacto con la afición...”

No quiero hacer más dilatado este 
comentario de las ideas que han llevado 
al diseño de la plaza de toros de Alcalá, 
por ello, sólo decir, parafraseando al 
maestro Juan Belmonte “...comprendo el 
paralelismo entre la creación arquitectó
nica -de una plaza- y la creación de una 
faena de toros...”

Esperamos que esto sea así, y que en 
este primer contacto con los aficionados 
al presentar estas ideas, sean las adecua
das para que público y toreros tengamos 
las satisfacciones que deseamos en el fu
turo.

Alfredo Sanz Sacedón.
Club Taurino Alcalaíno

•HORMIGONES «MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA «URALITA ‘ ISOVER 
•AZULEJOS «PAVIMENTOS «CONTENEDORES 
•CAMIONES CON GRUA «GRAVA CEMENTO Y ARIDOS

HACEMOS VACIADOS A  BAJO PRBCIO  
Ctra. V ilta lb illa , Km. 2 28)10 VILLALBILLA
Teta. 885 92 81 y 885 96 31 (Madrid)
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APARCAMIENTOS SUBTERRANEOS;
A TRANCAST BARRANCAS

El problema del tráfico automovi
lístico es algo que poco a poco ha ido 
aumentando hasta convertirse en 
uno de los principales problemas que 
afectan la vida de la ciudad, en un 
cáncer insoluble ante el aumento im
parable de vehículos privados, mien
tras que las calles son las mismas.

En Alcalá había 30.000 vehículos 
en 1985, que llegaron a 45.000 en 
1990, lo que significa un aumento del 
50% en cinco años. Además, se cal
cula que cada año el parque automo
vilístico aumenta en 6.000 coches, 
aproximadamente.

■  RETRASOS Y DEFICIENCIAS

El Plan del Ayuntamiento alcalaí- 
no en principio preveía la construc
ción de treinta y dos estacionamien
tos bajo tierra. Este plan, que fue pu
blicado en marzo de 1990, ha sufrido 
numerosos cambios, debido a la opo
sición vecinal con que se ha encon
trado.

A la oposición vecinal hay que 
añadir los retrasos que están sufrien

do varios de los aparcamientos, entre 
los que hay que resaltar los de Vía 
Complutense, por el caos circulatorio 
que en estos momentos se sufre en 
un cruce como el de la nueva facul
tad de Derecho.

Este aparcamiento, como otros, 
tenía que estar terminado hace me
ses, pero el que en un principio se 
trabajara con un solo turno y las difi
cultades para trabajar, rodeados del 
tráfico, han impedido su finalización 
dentro del plazo. Los retrasos, según 
el Plan de Aparcamientos, están pe
nalizados con 25.000 pesetas por día 
laborable de demora en la finaliza
ción de la obra.

Por otro lado, en aparcamientos 
terminados y entregados, como el de 
Tabla Pintora y el de Caballería Es
pañola, han surgido numerosas defi
ciencias y defectos en la calidad, lo 
que ha provocado las quejas de los 
usuarios ante lo que consideran inhi
bición por parte de la empresa cons
tructora. Todo esto ha hecho que el 
desarrollo del plan de aparcamientos 
se venga cumpliendo a trancas y ba

rrancas, con lentitud, aunque impara
ble ya que sus ventajas superan los 
incovenientes.

El plan de aparcamientos preveía 
habilitar más de 6.700 plazas, las cua
les se han reducido en unas setecien
tas, aunque se han proyectado otros 
aparcamientos, lo que hace que estas 
cifras no severifiquen hasta la pre
sentación de un informe completo 
que están preparando los servicios 
técnicos para el concejal de Planea
miento, Crescencio Vicente, y que 
tanto Izquierda Unida y Partido Po
pular han pedido para tener una in
formación detallada del desarrollo 
del Plan.

■  SIETE APARCAMIENTOS 
TERMINADOS

Hasta ahora se han construido los 
aparcamientos de la calle Ponteve
dra, que ya estaba en funcionamiento 
cuando se publicó el Plan el año pa
sado, el de Tabla Pintora, el de Caba
llería Española, el del distrito IV, el 
de la Avenida de Castilla. Están 
igualmente terminados los de Vía 
Complutense I (el de la calle Diego 
de Torres) y III (calle Ribera).

Están en construcción el citado de 
Vía Complutense II y el de la calle 
San José (en El Chorrillo), otro tam
bién en Avenida de Castilla, en la ca
lle Violeta. Están adjudicados el de 
la calle Santorcaz y el de la calle Luis 
de Madrona, el de la calle Río Sorbe.

El aparcamiento previsto en la ca
lle Corinto ha sido objeto de una 
fuerte oposición vecinal, tal como in
formó en su momento LA CRONI
CA DEL HENARES. Su construc
ción se ha suspendido debido a que a 
Izquierda Unida, que ha mostrado su 
acuerdo con la negativa de los veci
nos, se le ha unido el Partido Popu
lar. IU propone que se construya el 
aparcamiento a 50 metros de la calle 
Corinto, en Juan de Austria.



Rafael Rodrígu, S.L.
VENTA Y EXPOSICIÓN DE VEHÍCULOS NUEVOS

TODAS LAS MARCAS

ESTE MES, POR LA COMPRA DE SU VEHÍCULO NUEVO 
Y FINANCIANDO SU COMPRA CON MAPHRE FINANZAS:

L E  O B S E Q U IA M O S  C O N  L O S  

S IG U IE N T E S  R E G A L O S  A  E L E G IR

• T.V. COLOR CON MANDO DISTANCIA
• CADENA MUSICAL CON COMPAC DISC
• VIDEO CON MANDO A DISTANCIA
• COMPAC DISC CON MANDO A DISTANCIA (PIONER)
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María Dolores Andrés
1. - Es algo horrible, monstruoso. 

No sé como son capaces de hacerlo.
2. - Resulta absurdo que les hayan 

legalizado. Creo que es algo espanto
so.

3. - Pena de muerte e incluso dar 
la independencia al País Vasco, por
que no merece estar unidos a esa 
gentuza

1. - No es nada agradable, los con
deno totalmente, te diría palabras 
muy, muy fuertes.

2. - El hecho de haberlos legaliza
do ha sido un gravísimo error, debe
rían prohibir su existencia.

3. - Yo les aplicaría la pena de 
muerte, sin ninguna duda es lo que 
se merecen. Los alcalaínos se inclina

María José
1. - Son unos "hijos de su madre". 

Estos atentados son cosas horribles.
2. - Yo les prohibiría radicalmente, 

no deberían de estar admitidos por 
apoyar a estos asesinos

3. - Es muy difícil acabar con ellos, 
poco a poco, con la pena de muerte 
para todos los terroristas sería una 
buena solución.

Purificación
1. - Eso está muy mal, tendrían 

que acabar con ellos rápidamente. Es 
algo horrible.

2. - Tendrían que quitarlo, no me 
gusta Herri Batasuna ya que apoyan 
descaradamente a los terroristas.

3. - Contra ellos, el peor castigo 
que exista, incluso es la pena de 
muerte.

Pepe ("KNEIPE")
1. - Eso es tremendamente deni

grante para cualquiera que sea "nor
mal". Toda la población está en con
tra de ello.

2. - Expulsarlos del país, no mere
ce la pena que ese tipo de gentuza vi
va junto a nosotros.

3. - Encerrarles para toda la vida, 
cadena perpetua para que no puedan 
atentar contra nadie.
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Preguntas:

1. - ¿QUE OPINAS SOBRE LOS ATENTADOS DE ETA?
2. - ¿QUE PIENSAS DE LOS POLITICOS QUE LES APOYAN?
3. - ¿QUE MEDIDAS TOMARIAS CONTRA EL TERRORISMO?

WMmm

'■

la pena de muerte

Emilio
1. - Eso son los últimos coletazos 

de esta gente, no hay calificativos pa
ra ellos.

2. - Que den la cara, que digan cla
ramente que apoyan a ETA y expul
sarles. aniquilarles.

3. - La justicia debería ser severa 
con ellos, aplicarles una ley muy du
ra, no la pena de muerte.

Javier.
1. - Me parece que se han pasado, 

hay que hacer las cosas pacificamen
te.

2. - Que les apoyen, vale, pero que 
alguien les diga que se están pasan
do...

3. - Si pueden eliminarlos, mejor, 
pero es muy difícil, sería toda una 
verdadera hazaña.

Juan José
1. - Muy mal, destrozan a la socie

dad española y la convierten en un 
verdadera caos

2. - Es algo que está muy mal, no 
debería haberse legalizado a estos 
partidos.

3. - Por cada español que matasen, 
sacaría a un terrorista de la cárcel y 
lo fusilaría.

Toñi
1. - No sé como son capaces de ha

cerlos. Hay vascos buenos y malos, 
que no maten a gente inocente.

2. - No los comprendo. No en
cuentro razones que apoyen a sus 
ideales.

3. - No soy partidaria de la pena de 
muerte, intentaría buscar otra forma 
de hacerles daño.

Miguel
1. - Una barbaridad, no hay pala

bras suficientes para describir lo que 
se siente al verlo.

2. - La verdad es que no debería 
ser legal. Esas manifestaciones a su 
favor son algo cínico.

3. - Estoy en contra de la pena de 
muerte. Que hagan cadena perpetua.

Texto: A. Naranjo,

Fotos: M.A. Pozuelo
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DROGAS;

a otros, como si no se dieran cuenta 
del peligro que eso conlleva.

■  DEJAR LAS DROGAS

Como casi todos los toxicómanos, 
Jesús ha intentado “tres o cuatro ve
ces” dejar las drogas. Generalmente, 
sólo es un hasta luego.

En la actualidad hay 400 centros 
asistenciales en toda España, 120 co
munidades terapéuticas, 280 camas 
de desintoxicación y 40 dispensarios 
de metadona. En total, atienden a 
35.000 toxicómanos, que “cuestan” a 
los españoles 15.000 millones de pe
setas anuales. Sin embargo, de esta 
cifra, no son muchos los que consi
guen una rehabilitación absoluta. En 
esos momentos, la familia sigue sien
do importante.

Cuando un «yonqui» decide en
trar en una comunidad de desintoxi
cación sabe que le espera sufrir más 
que nunca. El primer mes de interna
do es el más difícil, y en el que se re
gistran más deserciones. Durante 
treinta días, el toxicómano está total
mente incomunicado.

Como la mayoría de los drogadictos de Alcalá, ’Jesus’ se surte 
en puntos concretos: alrededores de la Casa de la Juventud, el 
Vivero de Reyes Católicos, Copasa, Santos Niños y  la ’Zona ’

antes de inyectarse se han pasado, farmacia, los «yonquis» la utilizan va- 
Guarda la jeringuilla, con restos de rias veces. Incluso se la prestan unos

Como un supermercado de muerte, la 
venta de todo tipo de drogas se multiplica, 
desde la popular «coca» hasta la novedosa 
«blanca china», pasando por las infusio
nes de «adormidera» y  los porros de «can
nabis». El miedo al SIDA, a quedarse en 
el camino por una sobredosis de caballo 
adulterado, o a la reacción violenta de una 
sociedad cada vez más indignada, no son 
suficientes para que los 100.000 heroinó- 
manos que hay en España abandonen 
una adicción por la que el próximo año 
morirán, al menos, 800personas.

No quiere dar su verdadero nom
bre -"llámame Jesús, es un nombre 
bonito"-. A los 18 años se fumó su 
primer porro con unos amigos duran
te una excursión, pero no fue hasta 
los 21 cuando se enganchó a la heroí
na. Ahora tiene 29 y su único objeti
vo es hacerse con las 20.000 pesetas 
diarias que le permitan chutarse.

“Esto es una puta mierda, todos los 
días me levanto diciéndome que ya está 
bien, que lo voy a dejar, pero enseguida 
me doy cuenta de que nopuedon.

Jesús se acaba de pinchar. Está 
más tranquilo, los nervios que tenía

sangre, en una pequeña bolsa de 
plástico. A pesar de que una insulina 
cuesta sólo 50 pesetas en cualquier
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HEROINA: SU POBLACION ENVEJECE

El delegado del Gobierno para el Plan Nacional sobre Drogas, Mi
guel Solans, presentó la semana pasada la memoria de 1990, quinta ya 
desde la entrada en funcionamiento de este Plan.

La cocaína toma posiciones respecto a la heroína, droga a la que los 
jóvenes relacionan con la muerte y el sida. No en vano, el 70 por 100 
de los «yonquis» que consumen heroína desde hace más de diez años 
son seropositivos.

La coca, hasta hace poco considerada la droga de los «yuppies», es
cala posiciones en el mercado, y se desmarca como la droga del futuro, 
muy por encima del “caballo”, cuya población de consumidores enve
jece sin renovación de las nuevas generaciones. Como muestra de esto, 
la memoria ofrece un dato esclarecedor: en los últimos siete años se 
han multiplicado por cinco las decomisiones de la “droga bien”.

Por sexos, se mantiene la relación de una mujer por cada cuatro 
hombres toxicómanos, la misma prácticamente que en el último lustro. 
En cifras, de los 100.000 heroinómanos que se cree hay en España, 
25.000 son mujeres.

Si hay que hablar de una droga absolutamente letal, ésta es la heroí
na, causante del 94.4 por 100 de las 446 muertes registradas el pasado 
año en nuestro país. En el 40 por 100 de estos casos, estaba mezclada 
con cocaína.

puede telefonear y escribir cartas, 
pero sólo puede salir una vez a la se
mana del centro acompañado por sus 
familiares. A estas alturas, el «mono» 
ha desaparecido prácticamente, pero 
queda lo peor.

La vuelta a casa, las mismas caras 
de antiguos colegas que siguen en
ganchados, la tentación de probarlo 
de nuevo, en definitiva, recuperar la 
única identidad que ha tenido duran
te mucho tiempo («yonqui»), supone 
la prueba final, en la que muchos 
caen de nuevo.

Pasado este filtro, aún restan dos 
años de recuperación, con visitas se
manales a ambulatorios y “vigilan
cia”, casi continua, de algún familiar.

Para otros, la solución está en los 
centros privados, donde desintoxicar
se cuesta alrededor de 200.000 pese
tas, o más si el enfermo necesita un 
habitual tratamiento psicológico. A 
estos centros acuden, a menudo, “ni
ños bien”, cuyos padres prefieren 
gastarse una pasta en secreto antes 
que desvelar el vicio de su hijo en 
cualquier ambulatorio público.

■  PINCHARSE ES MAS BARATO

Como casi todos los toxicómanos 
de Alcalá, Jesús se surte en puntos 
muy concretos de la ciudad. Estos en
claves son los alrededores de la Casa 
de la Juventud, El Vivero de los Re
yes Católicos, los bloques de Copasa, 
la Plaza de los Santos Niños y la po
pular Zona.

En ésta última, el tráfico se limita 
prácticamente a drogas “menores” 
como «costo» o alguna raya de coca. 
En el resto, se comercializan heroína, 
cocaína y todo tipo de estupefacien
tes.

Lo mínimo que Marcos -tampoco 
quiso dar su verdadero nombre- se 
gasta son 1.000 pesetas: “con esto 
tengo para un pico. Si te lo metes por 
las venas, es más barato, aunque tie
ne más riesgos”.

Si ese día estás bien de pasta, pue
des permitirte el lujo de fumarte el 
caballo.

Esta modalidad, conocida con el 
nombre de ‘chino’, consiste en que
mar la heroína encima de un trozo de 
papel de plata, para, mientras humea, 
aspirarla con un tubo de papel o un

canuto de un bolígrafo.
Marcos tiene 25 años, cinco de los 

cuáles se los ha regalado a la heroína: 
“es una basura, eso lo sé, pero no 
puedo vivir sin ella”. Le pregunto si 
sabe lo de las muertes de dos toxicó- 
manos por sobredosis en Alcalá en 
los últimos días. “Sí, me he entera
do”, dice como única respuesta.

Sin embargo, en su mirada, resig
nada, se adivina un temor que exte
rioriza sólo unos minutos antes de 
pincharse, para desaparecer inmedia
tamente tras el chute. Me pregunto 
sobre lo que pensarán del bando de

Alvárez del Manzano, pero me tengo 
que quedar con las ganas. Es domin
go por la tarde, y los alrededores de 
la Magistral comienzan a atraer a 
clientes y camellos, que obligan a 
Marcos a dejar la conversación.

Me voy de allí pensando que, a lo 
peor, la próxima noticia que tenga 
que redactar sobre un «yonqui» 
muerto tendrá como protagonista a 
Jesús o Marcos. Y, estoy seguro, 
ellos habrán tenido el mismo pensa
miento durante unos segundos, hasta 
que el mono volviera a gritar.

Antonio R. Naranjo



C A n g e l M a rt in  P u e b la , n . 28  

lju n to  a  la a n t ig u a  c a r te l d e  m u je res | 

Tels.: 22  5 3  72  23 13 94

HERCESA.

Nuestras
prom ociones
destacadas
son:

EN GUADALAJARA
Centro Residencial y Comercial

Residencial Pastrana
A  L c:  A  L  A D t  H E N A R E S

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial

CJ A n gel Martín Puebla, n.° 28 
(junto a la antigua cárcel de  m ujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94

EN GUADALAJARA 
Chalets



H o y

Residencial

Pastrana:

C A n g e l M a r t in  P u e b la , n . 28 

( ju n to  a  la  a n t ig u a  c a rte l d e  m u je res )  

Tels.: 22  S3 72 2 3  13 94

HERCESA.

VIVIENDA TIPO 

5 B

BUHARDILLA

En Alcalá de Henares

V IVIENDA TIPO 

5 B

SEM ISOTANO

VIVIENDA TIPO 

5  B

PLANTA B A JA

VIVIENDA TIPO 

S B

PLANTA PRIM ERA , v

51 viviendas de lujo, 2.300 m2 de 
parque y un gran Centro Comercial. 

En la Carretera de Pastrana,
Km. 1,300.

Acérquese a visitarnos.

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto 

Disfrútelo.
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Hay modelos que sólo cuestan 1.500.000 pesetas

AGROGIL PRESENTA EN ALCALÁ DE 
HENARES EL NUEVO OPEL “ASTRA”

Un aspecto  del acto  de presentación Elisa Gil, directora de la em presa concesionaria

El viernes pasado los 
amantes de los coches de 
calidad se dieron cita en 
«Agrogil», concesionario 
de la prestigiosa marca 
“Opel” en Alcalá de Hena
res, para contemplar la 
presentación del nuevo 
modelo de la firma ameri
cana: el Opel “Astra”.

Con precios que oscilan 
entre sólo un millón y me
dio de pesetas y casi dos 
millones y medio, el Opel 
“Astra” se convierte en el 
nuevo “buque insignia” de 
General Motors, sustitu
yendo así al modelo Ka- 
dett, durante muchos años 
uno de los coches 
didos en España.

El Opel Astra, que se
gún la directora de la em
presa concesionaria, Elisa 
Gil, “va a representar el 50 
por 100 de las ventas de la 
marca en el país”, se co
mercializa ya en distintos 
modelos, desde el deporti
vo hasta el familiar.

Todas las versiones des
tacan por un habitáculo de 
grandes proporciones, un 
acabado impecable, altas 
prestaciones, y, lo que es 
más importante, una es
tructura que ofrece seguri

dad bastante notable a los 
usuarios.

Desde ahora, «Agrogil», 
con diez años de experien
cia en Alcalá de Henares, 
exhibe este interesante mo
delo a unos clientes que.

como reconoce Elisa Gil, 
“siempre se han portado 
muy bien con nosotros y 
han respondido a nuestros 
deseos de atenderles, que 
es una constante en nues
tra empresa”.
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HOY GRAN ACONTECIMlEÑTOl
INAUGURACIÓN 

MULTICINES LA DEHESA
5 SALAS E Q U IPA D A S C O N :

•  Sonido Dolby Stéreo-Spectral Recording
•  Cabina semiautomática
• Proyección gran luminosidad
•  Óptica especial xenon
• Butaca máximo confort
•  Aire acondicionado
•  Taquilla informatizada. Cafetería

SALA 1: ASESINEME POR FAVOR
SALA 2: AMANTES
SALA 3: CÓDIGO AZUL
SALA 4: OSCAR
SALA 5: BLACK GHOST

LA
DEHESA
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Comienza con la exposición de Miguel triarte

SE ABRE UNA SALA 
DE FOTOGRAFIA: 

"NUEVAS 
REFERENCIAS"

La sala de exposicio
nes "Nuevas Referencias 
Fotográficas" ha abierto 
sus puertas al público el 
pasado día 15 en la calle 
Escritorios, con el pro
pósito de dedicarse ex
clusivamente a mostrar 
al público obra fotográfi
ca, con una periodicidad 
mensual.

"Nuevas Referencias" 
ha iniciado su andadura 
con una muestra del tra
bajo del fotógrafo vasco 
Miguel Iriarte, quien ha 
sido coordinador de un 
curso de verano del Ta
ller de Fotografía de la 
concejalía de Juventud.

Con diez exposicio
nes a sus espaldas, esta 
es la segunda vez que 
muestra su obra en Alca
lá.

■  PRIMAR LA OBRA

La intención de los 
organizadores es primar 
la obra sobre los autores, 
mostrando un tipo de fo
tografía "que se sitúe en 
los bordes, de carácter 
nómada, de la minoría", 
según afirma Alfonso 
Garcés, quien está al 
frente de la sala junto 
con otros fotógrafos.

Garcés indica que es
ta es una elección vital 
más que por un criterio 
estético: "Para nosotros 
la fotografía es la aven
tura de su ejecución y no 
lo fotografiado". Por

ello, la sala tiene varios 
proyectos que intentan 
tener un carácter dife- 
renciador para el futuro 
inmediato.

Uno de ellos es el 
convocar exposiciones 
colectivas en torno a un 
tema o concepto "que 
nos parezca importante 
revisar y estructurar en 
el ámbito de la fotografía 
española", añade Garcés.

■  "COLLAGES"

La primera convoca
toria se titula "Collages", 
y está abierta a todos 
aquellos fotógrafos que 
trabajen la técnica del 
"collage" o cualquier tra
tamiento de la imagen 
que nazca de la fragmen
tación como idea básica 
de las fotografías que se 
presenten.

El plazo de recepción 
es la del 1 de diciembre 
próximo, y la exposición 
se organziaría para fe
brero de 1992.

Félix Rodríguez

SE
NECESITA
Rotulista de vallas 

publicitarias y vehículos. 
Con experiencia.

Llamar de 9,30 a 
13,30 horas.

Tel. 320 18 21

r
j t t .

Teatro Salón 
Cervantes
A lcala de H enares

E S T R E N O

COMPAÑÍA DE JULIETA SERRANO 

PRESENTA

"VIAJE DE UN LARGO DÍA 
HACIA LA NOCHE"

Dirección: John Strasberg 
Intérpretes; Julieta Serrano, Héctor Alterio 

Jaime Bals y Ramón Madaula

DIAS 25, 26 y 27 octubre, 21,00 h. 
Entradas a la venta en taquilla 

del teatro de 18 a 21 h.

PROXIMAMENTE:
TEATRO CABARET

LAS VENENO en  
"VENENO PA'TI"

Dirigido por Ferran Rañé

D ía s  2, 3 N o v ie m b e ,  21 ,00  h. 
Venta an t ic ipaca  d e  lo c a l id a d e s  
d e s d e  e l  d ía  30 e n  la taquilla  
del  teatro  d e  18 a 21 horas .

P r e c i o s  p a r a  a m b a s  f u n c i o n e s :  b u t a c a  d e  
p a t i o  1 . 0 0 0  p t a s  b u t a c a  d e  a n f i t e a t r o  
8 0 0  p t a s ,  y  s i l l a  d e  p a l c o  6 0 0  p t a s .

El Teatro Salón Cervantes es un servicio de 
La Fundación Colegio del Rey.

Sigue nuestra programación cultural. 
Estamos en la Avda. de Guadalajara, 7 

Tel. 881 39 34
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Teatro

JULIETA SERRANO Y HECTOR 
ALTERIO EN EL "CERVANTES"

Este fin de semana Ju
lieta Serrano y Héctor 
Alterio son la principal 
atracción de un cartel 
que promete una intere
sante tarde de teatro. La 
compañía de la actriz trae 
a Alcalá la obra de Euge
ne O’Neill "Viaje de un 
largo día hacia la noche", 
dirigida por John Stras- 
berg.

■  OBRA CLASICA

Es una obra clásica 
dentro del teatro nortea
mericano moderno, en la 
que se comprueba como 
O’Neill es uno de los po

cos dramaturgos que tie
ne un lenguaje parecido 
al de los grandes clásicos. 
Este drama fue algo muy 
personal para el escritor, 
hasta el punto de que 
prohibió que fuese publi
cada o escenificada hasta 
su muerte y la de todos 
los miembros de su fami
lia.

Sobre la puesta en es
cena que ha realizado el 
director, John Strasberg, 
él mismo declara que 
cree que "con Julieta y 
con el resto de los acto
res elegidos podremos lo
grar la sensación de uni
versalidad planteada en 
el trabajo y así ofreceros

una buena noche de tea
tro".

■  COMUNIDAD DE 
MADRID

La obra se repre
sentará en otras seis loca
lidades de la Comunidad 
de Madrid, y ha sido pro
ducida por los Festivales 
de Otoño de Madrid y 
Barcelona, la Olimpiada 
Cultural y la compañía de 
la propia Julieta Serrano.

Actriz de conocida va
lía por su experiencia en
cima de los tablados tan
to en teatro, cine como 
en series protagonizadas 
en las pequeñas pantallas 
de televisión.

F.éliz Rodríguez

Haga un punto y aparte 
en sus costumbres 
culinarias y coma 

en nuestro restaurante •

EXPOSICION 
DE GRAFITIS 
EN ALCALA

El prómo viernes día 18 
en la Casa de la Entrevista, 
ubicada en la calle San 
Juan I, se celebrará a la 
inauguración de la exposi
ción de pinturas del joven 
de veintidós años,. José 
María Ibañez a las 19,00 
horas.

Ibañez, también conoci
do por Txema está espe
cializado en las pinturas iti
nerantes popularmente 
llamadas "grafittis"donde 
destaca por su gran expre
sividad y por concebirlo 
como una señal de identifi
cación de los jovenes a la 
ciudad. Sus obras más des
tacadas son : "Rock Force", 
"El arte está en la calle", 
Madrid que joven eres" en
tre sus numerosas obras.

\

LA FRAGUA DE ALCALÁ ES UN 
LUGAR PARA VELADAS REDONDAS

NUESTRO CHEF LE RECOMIENDA:
— Solomillo cóbrales.
— Entrecot a la anchoa.
— Lomos de merluza con langostinos 

en salsa de almendras.
— Pimientos del piquillo rellenos

n

RESTAURANTE •  PARRILLA

de bacalao.
— Chuletón «La Fragua».

C a m in o  de  los A f l ig íaos , lo c a l 5 6  T e l SS3 0 6  05  

P o l. E sg a ra u n a  A L C A L A  D E  H E N A R E S
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SUEÑOS MUSICALES
Son jóvenes y sueñan con la fama. 

En sus sueños se aparecen a sí mis
mos como estrellas que brillan en el 
firmamento musical, junto a Prince, 
Michael Jackson, Whitney Houston. 
Algunos poseen cualidades para ser 
"estrellitas", pero se encuentran con 
dos obstáculos: haber nacido en Es
paña, y la necesidad de un hada bue
na, un productor.

Iván Calvo y Víctor Pinar, bajo y 
guitarra, respectivamente, son dos de 
los componentes del quinteto Sheila 
de Torrejón de Ardoz. Los otros tres 
músicos del grupo no pudieron asistir 
a nuestra "cita a ciegas", nunca mejor 
dicho, porque nuestro primer contac
to se produjo en una céntrica cafete
ría de la localidad, teniendo como 
única referencia que uno tenía una 
coleta y el otro era muy alto. La ver
dad es que forman una pareja pecu
liar, y fácilmente identificable.

Ellos llevan en el mundo de la 
música desde hace año y medio, y en 
estos momentos buscan cantante. 
"Nos da igual que sea mujer u hom
bre, lo único que pedimos es que

cante bien", explica Iván.
Por supuesto, aquella persona 

que sea escogida como solista del 
grupo ha de adaptarse al estilo musi
cal de Sheila, que, según explicaban 
sus componente, se podría encuadrar 
dentro del hard- rock, algo similar a 
Scorpions.

Pero las clasificaciones poco im
portan aquí. El que se parezcan a al
guien es casi inevitable cuando se es
tá empezando y se busca una identi
dad propia. Lo difícil es crear algo 
nuevo o al menos original. De mo
mento, Sheila está ahí, y es precisa
mente del montón de donde quieren 
salir, aunque son conscientes de las 
dificultades con las que, ya, se están 
encontrando.

En principio, han conseguido que 
la gente se quede con ellos por "el 
nombre hortera que por ahí dicen 
que tenemos. Y, ¡como no podía fal
tar!, ha habido quien nos ha dicho 
que parece de perro", comenta Iván.

Sólo los que lo calificaron de 
nombre perruno se acercaron un po
co a la auténtica historia del sustanti

vo Sheila, porque, sí fue tomado de 
un animal, aunque algo más salvaje: 
una leona.

La historia se remonta a bastante 
tiempo atrás, cuando Iván y Miguel, 
otro de sus compañeros, eran "pe- 
queñajos" y se sentaban delante de la 
pantalla del televisor, con el bocata 
de nocilla y el vaso de leche, para ver 
la serie "Nacida Libre", donde apare
cía una leona que se llamaba Sheila o 
ésto creían, porque recientemente se 
han dado cuenta de su mal oído o 
mala memoria, cuando un amigo les 
comentó que no era tal, sino Elsa.

En estos momentos, el quinteto 
torrejonero no dispone de un reper
torio amplio, aunque ha conseguido 
que temas como "Corazón de oro", 
dedicado a las madres, empiece a so
nar entre la jóvenes del lugar.

Argkangel, Dos Largas Semanas, 
Eugín-Tónic Band, Hades, son otras 
agrupaciones musicales de la locali
dad. Ni Iván ni Víctor se aventuran a 
decir quién tiene verdadera calidad. 
Son muy diplomáticos y no quieren 
quedar mal con nadie.

Pero inevitablemente se les esca- 
¡ pó un comentario, a modo de susu

rro, como si sólo lo fuesen a escuchar 
ellos."Hades, cuenta con dos chicas 
que cantan de maravilla".

■  VOCES A LO WHITNEY 
HOUSTON

Pues, esas voces maravillosas no 
son otras que las de Vicky y Leila, so
listas de Hades. El otro integrante de 
la formación es Pepe, dedicado al 
piano, teclado y todo instrumento 
que le pongan por delante.

Los tres han conseguido, pasito a 
pasito, pequeños logros, como fue 
una audición y posterior actuación 
en un programa nocturno en la cade
na COPE.

La trayectoria artística de las dos 
voces femeninas es corta dada su ju
ventud. Vicky, 21 años, y Leyla, 14Vicky, Lidia y Pepe com ponentes del grupo Hades
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años, son hermanas y, como se suele 
decir: "de casta le viene al galgo", ya 
que su abuelo y con anterioridad, su 
bisabuelo, se subieron a las tablas, 
aunque su especialidad no era el soul 
ni el pop, sino la zarzuela.

Lo cierto es que las solistas de 
Hades están dotadas de un don natu
ral. Sus voces, de gran fuerza, son ca
paces de arrancarnos las entrañas. 
Tan sólo hay que dejar tiempo al 
tiempo, y con horas de estudio y en
sayo, sus cuerdas vocales podrán oir
se en el panorama musical español.

En Hades se dan muchas coinci
dencias. Si Vicky destacó en sus años 
escolares-era una especie de Shirly 
Temple española en las aulas de To- 
rrejón-, su hermana, que de momen
to sólo le hace los coros, también ha 
comenzado a llamar a la puerta sien
do muy jovencita.

Sus voces de negras en cuerpos 
de blancas, una comparación explo
tada, pero la más descriptiva. Tal 
vez, sea la influencia que en ellas tie
nen las estrellas norteamericanas 
Whitney Houston y Mariah Carey, 
que utilizan como modelos a la hora 
de perfeccionarse y añoran ser un 
día como ellas.

Lo cierto es que Hades figura, se 
mueve y mantiene sus esperanzas en 
todo lo alto. Es posible que los dio
ses del imperio romano los hayan
elegido a ellos, como Vicky eligió el

nombre del grupo mientras asistía a 
clase de latín.

■  "CHOCHOLINA"

Del hard-rock de Sheila al soul 
de Hades hay un gran paso, pero és
ta no es la única oferta musical de la 
ciudad. Los Eugín-Tonic Band, co
mo dice su guitarrista, Eugenio Her
nández, ofrecen un rock potente sin 
llegar al duro, y con letras de ca
chondeo, mezcla que han bautizado 
como "Rhyrtm & Metal".

Los Eugin son cuatro cachondos, 
que se divierten desternillando de ri
sa al personal con sus letras provoca
doras e inundadas de dobles senti
dos.

Los temas "Chocholina" y "Algo 
especial" son un ejemplo. En este úl
timo "se habla de un tío a quien le 
entra un picor entre las piernas....y 
que lo único que le ocurre es que es
tá subido en una moto", comenta 
Eugenio.

Este cuarteto es curioso hasta en 
el nombre. Se trata de un juego de 
palabras. Eugín es el francés de Eu
genio, al mismo tiempo que a se jue
ga con Gin y Tonic -gin tonic-. En 
definitiva, un jeroglífico digno de los 
mejores cuadernos de crucigramas, 
sopas de letras y demás "comecocos".

Celia Iglesias

Sheila durante un concierto en la Plaza Mayor de Torrejón

AGRUPACION 
DE MUSICOS

El rock and roll es el lenguaje 
común de la juventud desde hace 
30 años. Ha sido capaz de romper 
fronteras, y desde entonces, se ha 
convertido en el medio a través del 
cual indentificarse con la realidad 
cercana.

Ni una obra de teatro ni el es
treno de un película ni un partido 
de fútbol, salvo contadas excepcio
nes, han tenido tanto poder de 
convocatoria.

Basta recordar a Elvis Presley, 
los Beatles, Mama’s and the Pa
pa’s, los Brincos, los Bravos -antes- 
, y Prince, Phill Collins, Paul Si
mon -ahora-, para comprobar que 
el pop es un fenómeno social.

Pero en medio de toda esta vo
rágine de nombres se encuentran 
los desconocidos, cuyas dificulta
des para despuntar en el panora
ma musical, en este caso español, 
están más que probadas.

■  TORREJON, GUARIDA DE 
MUSICOS

Por ello, y con el fin de sentir 
un respaldo en el camino, de po
tenciar los valores existentes, en
trar en contacto y tener un punto 
de referencia donde intercambiar 
ideas y experiencias, en Torrejón 
se ha formado la Coordinadora de 
músicos, grupos, técnicos y gente 
que se mueve en este mundo.

La iniciativa se puso en funcio
namiento en marzo de 1990 con 
un concierto a cargo de los grupos 
que la integraban en ese momen
to: Hades, Dos Largas Semanas, 
Eugín-Tónic Band, Luna Llena, 
Arkangel y Sheila.

En estos momentos parece ser 
que están un poco estancados, de
bido a pequeñas desavenencias in
ternas, lo que no quiere decir que 
la coordinadora se vaya a desinte
grar, al menos, no es la intención.



25 de octubre de 1991 LA CRONICA del Henares/TORREJON 72

Recorrieron la ciudad y entregaron un escrito al comisario.

VECINOS DEL BARRIO LAS FRONTERAS 
SE MANIFESTARON CONTRA LA DROGA

Trescientos vecinos del barrio 
Las Fronteras de Torrejón de Ar- 
doz, equipados con pancartas y ca
cerolas, realizaron el sábado pasado 
una marcha, de dos horas de dura
ción, en contra del aumento de la 
venta de droga en la zona, en los úl
timos días.

Los manifestantes, payos y gita
nos, con gritos de "fuera los came
llos, todos contra ellos" y "únete, 
que no queremos droga", iniciaron 
la marcha a las 12.30 de la mañana y 
recorrieron las principales calles de 
la ciudad hasta llegar a las inmedia
ciones de Policía Nacional, donde 
hicieron entrega de un comunicado 
al comisario local, Jesús Simón Cris
tóbal.

En el escrito se advertía que "la 
asociación de vecinos de Las Fron
teras no se responsabiliza de los en
frentamientos que pudieran surgir 
entre vecinos y traficantes", como 
consecuencia del incremento de la 
venta de estupefacientes.

Coma ya manifestara la presi
denta de asociación en el último 
número de LA CRONICA, "última
mente han venido caras nuevas, y, 
además, los parques que pedimos al 
Ayutamiento que arreglase con co
lumpios para los niños han sido to
mados por las camellos".

Otra de las peticiones que se re
coge en el comunicado es la presen
cia de efectivos policiales femeni
nos, pues "los que pasan las papeli- 
nas ahora son las mujeres, que no 
pueden ser registradas por los agen
tes masculinos. Por eso, pedimos 
que sean ellas las que realicen esta 
tarea", comenta Melero.

A este respecto, el comisario de 
la localidad reconoció la falta de 
personal femenino. Además, asegi» 
ró que dispone de poco personal 
para hacer frente al problema de la 
droga. "Me tengo que atener a los 
medios materiales y legales de los 
que dispongo, pero he hecho ver a 
los vecinos que los estoy empleando 
a tope".

Asimismo, la presidenta de la

asociación, después de la reunión 
mantenido con el jefe de policía, 
manifestó que se les ha prometido 
para la presente semana la presen
cia del Grupo de Seguridad Ciuda
dana de Torrejón y medidas más efi
caces por parte de Policía Nacional.

■  PRATRULLAS CIUDADANAS

Preguntada sobre la posibilidad 
de que los vecinos de Las Froteras 
se organizasen en patrullas ciudada
nas, Melero aseguró que no lleva
rían a cabo esta medida y que, de 
momento, seguirían con sus movili
zaciones.

Por otra parte, mientras que Me
lero hacía hincapié en que la situa
ción en el barrio no ha mejorado, 
Simón Cristóbal opinaba lo contra
rio. "La venta de droga, aunque se 
sigue haciendo, ni es en la cantidad 
ni con el descaro de antes. Además, 
el trabajo que hacemos en el barrio 
es bastante aceptable".

Según informó el comisario, últi
mos datos indican que en lo que va 
del año 1991 se han capturado 493 
dosis de heroína en la barriada.

Este, hizo referencia, también, al 
comentario de que traficantes de 
Las Fronteras se han desplazado a 
otras localidades cercanas como Al
calá de Henares, e indicó que "los 
traficantes no, pero muchos de los 
que compraban es probable, porque 
hemos detectado que ha disminuido 
el número de los que venían por 
aquí".

Otro de los temas que se abordó 
durante el encuentro entre vecinos 
y policía fue el del mantenimiento 
de reuniones periódicas. Sobre ésto 
mientras que el comisario señalaba 
que "antes teníamos una cada quin
ce días, pero los vecinos la rompie
ron", Carmen Melero declaraba que 
"nunca nos ha llamado la comisaría 
o el Ayuntamiento para reunirse".

No obstante, el jefe de policía in
sistió en lo conveniente de los en
cuentros periódicos y propuso que 
mantuviesen contactos de una vez 
al mes.

Por su parte, Melero hizo refer
encia a la actitud del Ayuntamiento, 
a propósito de lo que dijo que "has
ta el momento no ha habido res
puesta alguna por su parte".

Celia Iglesias
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En el Parque Cataluña

LAS OBRAS DEL PISO 
PILOTO PARALIZADAS

La remodelación del pi
so piloto del Parque de 
Cataluña, adjudicado a la 
empresa Mocsa, se ha pa
ralizado después de que 
ésta "cobrase buena parte 
de los 215 millones de pe
setas que se presupuestó 
para las obras ", según ha 
manifestado el Partido Po
pular.

La conversión del piso 
piloto en un centro de uso 
municipal, ya fuere para 
un hogar del jubilado, edu
cación de los adultos o ac
tuaciones de la banda de 
música local, se otorgó en 
diciembre de 1989 a "de
do", según el grupo popu
lar, a la sociedad Gemesa 
por 90 millones de pesetas.

Meses después, en mar
zo de este año, se volvió a 
ratificar la concesión de las 
obras a esta misma empre
sa, pero ahora con un pre
supuesto de 215 millones 
de pesetas.

Acto seguido, Gemesa 
cedió a la subcontrata 
Mocsa la remodelación del 
edificio, lo que fue aproba
do en el pleno celebrado el 
pasado septiembre con los 
votos de PSOE e IU, 
mientras que el PP se abs
tuvo.

■  AMIGUISIMO

Asimismo, el PP ha 
afirmado que "Mocsa fue 
avalada en la ejecución de 
las obras por Eléctrica del 
Henares S.A". Empresa 
que como publicamos en 
anteriores números de LA 
CRONICA, es la encarga
da de la construcción del 
aparcamiento privado de

la calle Florencia.
Esta última concesión, 

en su momento, fue criti
cada por el PP argumen
tando que el propietario 
de esta sociedad, Antonio 
Gómez, había sido conce
jal comunista en anteriores 
legislaturas y que era ade
más socio del portavoz de 
IU, Francisco Benito, en 
una empresa de servicios. 
Esto les llevó a suponer la 
existencia de intereses par
ticulares en el voto afirma
tivo de Izquierda Unida a 
la moción que adjudicaba 
la realización a Eléctrica 
del Henares.

Además, los populares 
han afirmado que "Geme
sa, Mocsa, Eléctrica del 
Henares y alguna más, tie
nen socios o accionistas 
coincidentes, algunos de 
los cuales fueron conceja
les del PCE en la primera 
corporación democrática".

El PP ha manifestado 
también, a propósito de es
te asunto, que el PSOE 
"dio la obra a sus amigue- 
tes y a los amigos de sus 
amigos". Así, el PP ha co
mentado que Antonio 
Sánchez Doncel, concejal 
de Urbanismo cuando se 
otorgaron las obras a di
chas empresas, tras dimitir 
de su cargo en julio pasa
do, fue nombrado, siempre 
según las mismas fuentes, 
director gerente de Mocsa. 
Aunque el PP ha reconoci
do también que "la única 
medida que se le reconoce 
-desde que ocupara su 
puesto actual- es la del 
despido inmediato a todos 
los trabajadores de la em
presa".

Celia Iglesias

J O S E  M A R Í A  R O D E R O
TfflTPO AuniciPoi______

Torrejón de

C A R T E L E R A
DÍA 2  N O V IEM B R E-SÁ B A D O , 2 0 ,0 0  H

ALIA MUSICA  
-M úsica  Histórica-

DÍA 3  N O V IE M B R E -D O M IN G O , 2 0 ,0 0  H.

FELIZ ANIVERSARIO  
d e  A d o lfo  M ars illach

FESTIVAL IBEROAMERICANO DE TEATRO

9, SABADO, 20,99 H:
EL EMPERADOR G ynt 

d e  Henrik Ibsen (CHILE)

10, EL LEÓN Y LA JOYA 
d e  Wole Soyinka (CUBA)

16, SABADO, 20,00 H.
SIMÓN

d e  Isaac  C h o cró n  (VENEZUELA)

17, DOMINGO 20,00 H.
|AH, MACHOS!

d e  F o n tan a rro sa , F. Toja y F. Rodríguez 
URUGUAY

C I N E
DÍA 1 NOVIIMEBRE, VIERNES, 21,00 H.

T H E  D O O R S  
C ic lo  C in e  M u s ic a l

DÍA 8 DE NOVIEMBRE, VIERNES, 21,00 H.

SEMILLA DE CRISANTERMO 
Otras Cinematrográficas

| DÍA 15 NOVIEMBRE, VIERNES, 2 1 ,0 0  H.

REMANDO AL VIENTO 
Cine Español

TEATRO MUNICIPAL JOSE M1 RODERO
C/ Londres, 3. Tel. 675 10 50 (Ext. 27) 
y 677 23 10. TORREJÓN DE ARDOZ 

HORARIO TAQUILLA:
Jueves, viernes, sábado y domingo de 18 a 20 h.
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VIKING TUDOR MAGNUN

M O DELO R E F P R E C IO M O D ELO REF P R E C IO

W.PASSATW. POLO 
W.SANTANA 
AUDI 50-80

N® 01 
45 AH

5995 pt.
FORD FIESTA 
ESCORT, ORION 
SIERRA

NF 48 
48 AH 7495 pt.

R-4, R-5, R-8, 
R-12.R-14

N® 04 
45 AH 5495 pt.

R-4,
R-5

NV 48 
48 AH 7495 pt.

ALFA 33,CITROEN VISA
FIAT CROMA
OPEL CORSA, KADET

N® 9 
44 AH

5895 pt.

R-6, R-7, R-12, R-18 
FUEGO

SUZUKI NV 48

ALFA 75 SEAT FURA 
IBIZA 1000, 1500 
MALAGA, MARSELLA, 
PAPNDA, RONDA

N®10 
44 AH

SJ-41D, SJ XM 410 
TALBOT SOLARA 
HORlZONT SAMBA

48 AH 7495 pt.

SEAT, MARSELLA 124 NV 50

FIAT CROMA, TIPO 
UNO DIESLEL, FORD 
ESCORT, FIESTA D., 
ORION D, R-SUPER- 
CINCO, R-20TS

FURA, RITMO 75, RON
DA, IBIZA, MALAGA

50 AH 7595 pt.

N® 11 
55 AH

6995 pt. SUPE RCINCO, R-9. 
R-11, R-EXPRESS, 
R-19

NV 50 
50 AH 7595 pt.

AUDI 80, AUDI 90, 100 
CITROEN CX, C-15, 
RENAUL D.

N®14 
88 AH

7995 pt.
OPEL DIESEL, 
PEUGEOT DIESEL 
RENAUTL DIESEL

NV 75 
75 AH 10995

SEAT IBIZA, 131 D. MA
LAGA D, PEUGEOT 
304 D. 404

SEAT DIESEL

N® 15 
70 AH

8995 pt. FORD TAN SIT NV 80 
80 AH 10965

NEUMATICOS SERIE 80

UNO, 
CORSA 
R-4, 5-5, 
R-e.R-7, 
PANDA

135-13

CORSA QT.P 
205, P 309, 
IBIZA,
SAMBA

145-13 5295 8195 8095 4825

REGATA, ES
CORT, KADET, R- 
12, R-9, RONDA, 
MALAGA

155-13 8795

CORSA,
SU PE RCINCO, 
POLO COUPÉ, AX 
14, VISA _______

5895 6845 8675 4975

REGATA 70,
P 205, P 309, R-9, 
R-11

165/70-13 8375

ORION, R-9 TXE, 
R 11 TXE, 131, 
HORIZON

175/70-13 7245 8725 8395

OFERTA DE LANZAMIENTO 
EN BATERÍAS Y NEUMÁTICOS
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Fútbol

UN ALCALA RELAJADO SE COMPLICO 
LA VIDA ANTE UN COMODO CONTRARIO

Campo: Estadio Municipal El Val. 400 espectadores. Mañana fría 
Domingo 20 de octubre. 11,45 horas. Octava jornada del Grupo VII de la Terce
ra División.
Resultado: Alcalá 3 Rayo Majadahonda 2
Alcalá: Alía, Rubio, Dani, Moya, De Miguel (Vela), Antonio, Morcillo (Bravo), 
Caballero, Mejías, Quique y Javi.
Rayo Majadahonda: Santorcaz, Nava, Granados, Rafa (Santisteban), Nacho, 
Caballero, Félix, Mañas, Riqui, Ballester y Haizan.
Arbitro: Mateo Arévalo. Bien.

Moya, de penalty consiguió el tercer gol alcalaíno

Sigue la buena racha de resulta
dos del Alcalá, sin embargo su juego 
deja algo que desear; todavía no 
convence lo suficiente para que los 
aficionados alcalaínos vean a su 
equipo la próxima temporada en la 
Segunda División B.

Hasta el minuto 16, momento en 
el que llegó el primer gol alcalaíno, 
no hubo ninguna ocasión de peligro 
por parte de ambos conjuntos. Javi 
lanza un córner y Antonio de cabe
za manda el balón a las mallas.

Desde este momento el timón 
del partido lo dirigió los "chicos" de 
Juan Clemente que dominaron en 
todo momento a un Rayo Majada- 
honda inexperto y algo fallón en sus 
acciones. Como muestra un ejem
plo: fallo garrafal del guardameta 
Santorcaz que regala el balón a Javi, 
este pasa a Mejías enviando el ba
lón demasiado alto.

El segundo gol llegó por un pe

nalty cometido sobre el peligroso 
Antonio (sin discusiones). A falta 
del responsble en estos cometidos, 
Amorós, lo lanzó Moya consiguien
do aumentar la ventaja del Alcalá.

En el segundo tiempo, los maja- 
riegos adelantaron líneas, aunque 
sus delanteros fueron más inocentes 
que unas ovejitas y no crearon peli
gro a la meta de Alía. La mañana se 
cubrió de penaltys: en el minuto 6, 
zancadilla a Mejías (este quizás más 
discutible que el primero). Nueva
mente Moya se encarga de lanzar y 
se convierte así en el goleador de la 
mañana.

Con un 3-0 en el marcador y con 
tantos minutos por delante, se espe
raba ver la primera goleada de la 
temporada. Pero no sucedió así 
aunque lo intentara el Alcalá en las 
botas de Morcillo y de Antonio.

Los visitantes con ya todo perdi
do se marcharon al ataque consi-
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guiendo en dos minutos dos goles, 
de parecida factura y con el mismo 
autor, el once Haizam. Lanzamien
to por la banda derecha y de cabeza, 
sin ningún marcador, el delantero 
majariego consigue lo que nadie se 
podía imaginar en el Val: la posibili
dad de que el Rayo consiguiera em
patar un partido, que tenía perdido 
por tres goles a cero.

Los goles de Haizam supuso un 
revulsivo para el cuadro foráneo, 
aunque lo que es cierto, que no fue
ron por aciertos suyos sino por la 
relajación en los mareajes de los 
hombres de Juan Clemente. En el 
último cuarto de hora, la defensa al- 
calaína se mostró algo nerviosa, a 
excepción de un inconmensurable 
Rubio que hizo un gran partido.

■  JUAN CLEMENTE, 
CONTUNDENTE

En la rueda de prensa, el técnico 
alcalaíno se expresaba de forma cla
ra y expresiva: "el partido tuvo dos 
partes bien diferenciadas, en la pri
mera estuvimos bastante bien y en 
la segunda nos relajamos a partir 
del tercer gol donde estuvimos a 
merced del Rayo los últimos quince 
minutos".

"Tenemos que mentalizarnos 
que no tenemos un gran equipo pa
ra pasearnos por la Tercera, tene
mos un equipo competitivo para in
tentar estar arriba y hay que jugar 
los noventa minutos del encuentro. 
El Alcalá tiene jugadores que su
fren y luchan con todo lo que tienen 
durante todo el partido y el público 
tiene que alentar en todo momento 
a los jugadores".

Luis Cambil
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Baloncesto

POR FIN, COMODA VICTORIA DEL 
JUVENTUD ALCALA ANTE UN FLOJO RIVAL

Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. Muy pocos espectadores.
Sábado 19 de octubre. 2030 horas. Novena jornada de la Primera División. 
Resultado: Juventud Alcalá 88 (38) Hospitalet 75 (35)
Juventud Alcalá: Díaz (6), Cooke (17), Román (11), Jorge González (26), Quinta
nilla (7), Oquillas (8) y Paraíso (13).
Hospitalet: Palacios (8), Puig (3), Alsina (17), Anger (24), Casanovas (4), Pérez 
(8), De la Torre y Blanch (11).
Arbitros: Marín y Pérez Vilches. Sin problemas.

Poca gente se dio cita en el Ruiz 
de Velasco, y no era para menos: a 
las 8 de la tarde retransmitían el 
derby futbolístico entre el Real Ma
drid y el Barcelona y además el 
Open Me Donalds entre el Juven
tud Badalona y Los Angeles Lakers. 
Por tanto, el otro Juventud jugó co
mo en familia.

Los inicios fueron de dominio vi
sitante aunque pronto los alcalaínos 
de Luis Angel Rodrigo consiguieron 
salvar esta distancia e incluso se 
marcharon de 9 puntos: 29-20 con la 
inclusión de dos bases en cancha: 
Román y Cquillas que dieron más 
movilidad al equipo. Quintanilla co
metió pronto su tercera falta perso
nal dejando su sitio a Paraíso que no 
tardaría en cometer también tres 
faltas (algo más que discutibles).

David Cook estuvo correcto en

defensa aunque dejó mucho que 
desear en ataque. Las distancias 

del cuadro alcalaíno llegaron a tener 
hasta de 10 puntos, con un Hospita
let que se mostró como el equipo 
más flojo de los que han pasado en 
lo que va de temporada. Sin embar
go, como nos tienen acostumbrados 
los hombres de Rodrigo los nervios 
hicieron mella y la ventaja quedó re
ducida en tres escasos puntos: 38-35.

■  JORGE GONZALEZ, 
INCONMENSURABLE

En la segunda parte, los alcalaí
nos volvieron a recobrar las distan
cias perdidas oscilando entre 8 y 10 
puntos. El base Román se obcecó 
en conseguir puntos de tres sin re
sultado positivo, aunque el Hospita
let no se aprovechó de esto, com-
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portándose de forma poco efectiva 
en ataque,destacando solamente 
Victor Anger que al final consegui
ría 24 puntos.

La labor de González fue deter
minante para la marcha en el marca
dor con 26 puntos, siendo el máximo 
anotador del encuentro, dando la 
tranquilidad necesaria al equipo al
calaíno.

Los catalanes se pusieron a 4 
puntos gracias a los puntos del ex- 
cajamadrid Anger, aunque nueva
mente la mano de González y los 
aciertos en el rebote de Paraíso die
ron la calma necesaria que en otros 
partidos tanto se anhelaba.

El mejor hombre del cuadro visi
tante, Palacios, sólo consiguió 8 
puntos con un juego muy por debajo 
de lo normal en él, recayendo la res
ponsabilidad en Alsina, Blanch y el 
mencionado Anger. Al final, el par
tido terminó con una cómoda y an
helada ventaja de trece puntos.

La victoria ante el Hospitalet su
pone la segunda en esta temporada 
y la primera en el Ruiz de Velasco, 
esperando ser el auténtico revulsivo 
para lo que queda de temporada. En 
este partido comprobamos que Jor
ge González si sigue en esta misma 
tónica puede convertirse en el hom
bre importante del Juventud, en 
donde pueda recaer la responsabili
dad en los momentos decisivos, don
de el Juventud Alcalá ha adolecido 
de tranquilidad y calma.

Destacar además de González la 
buena labor reboteadora de Paraíso 
y de Cook, en algunos momentos 
del partido, aunque en ataque pue
da llegar a desesperar hasta el más 
tranquilo de los mortales.

Luis Cambil
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Balonmano

RUIZ Y LOS ARBITROS 
LAS CLAVES DEL PARTIDO

Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. Menos de media entrada.
Sábado 19 de octubre. 18,00 horas. Séptima jornada del Grupo B de División de 
Honor.
Resultado: Juventud Alcalá 24 (14) Teka 33 (15)
Juventud Alcalá: Manolo, Antúnez (3), Martínez (1), Coté (5), Gómez (1), Cama
cho, Trives (3), Puzovic (4,2 de p.), Szucs (3) y Pradas (4) y Juan López.
Teka: Olsson, Ruiz (7), Meló (1), Reino (4,3 de p.), Luisón García (2), Medverev 
(8,2 de p.), Cábanas (6), Herrera, Puig (4) y Villaldea (1).
Arbitros: Brocate y Martorell. Mal. Excluyeron a Antúnez, Martínez (2), Manolo, 
Camacho, Gómez (2), Puzovic, Villaldea y Luisón García.

Un partido con cierto morbo, ya 
que en el potentísimo equipo san- 
tanderino cuenta esta temporada en 
sus filas con tres jugadores que lo hi
cieron la pasada temporada en el ex
tinto Cajamadrid: Vidal, Reino y 
Luisón García. Este jugador fue 
abucheado por parte del público 
asistente con gritos de ¡pesetero, pe
setero! por la "espantada" que el pi
vote internacional hizo los primeros 
días de entrenamiento en el Juven
tud Alcalá.

Antes del partido, diecinueve ni
ñas ataviadas en su pecho cada una, 
con una letra del Juventud Alcalá 
realizaron varias

coreografías, poniendo una nota 
de color en el encuentro. Los san- 
tanderinos emplearon una férrea de
fensa 6-0 destacando la envergadura 
de Luisón García, Puig y Cábanas.

Los empates fueron la tónica en 
este primer tiempo, aunque los juga
dores de Alonso se distanciaron en 3 
tres goles: 9-12. El guardameta Ma
nolo realizó una brillante primera 
parte con espectaculares paradas 
propiciando los contragolpes culmi
nándolos Pradas. Antúnez y Cába
nas pusieron la rapidez y los goles 
para sus equipos, terminando este 
primer tiempo con un igualado 14- 
15 para los cántabros.

■  RUIZ IMPARABLE

En este segundo tiempo, el pro
tagonista no fue otro que Julián 
Ruiz que con sus siete goles desnive
lo el partido a favor de su equipo. 
Juan López sustituyó en la portería 
a Manolo realizando un buen parti-
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do. La igualdad en el marcador llegó 
hasta el minuto 15 con 22-22 en el 
marcador.

Desde este instante los árbitros 
con su penosa actuación rompió la 
buena racha alcalaína, pitando 6 ex
clusiones a los hombres de Alvaro 
destacando la de Manolo que nadie 
se explica su por qué. El Teka apro
vechó este desconcierto y se marchó 
fácilmente en el marcador consi
guiendo una engañosa ventaja de 
nueve goles: 24-33.

■  IMPOTENCIA

Los jugadores alcalaínos impo
tentes no pudieron frenar la auténti
ca máquina del Teka con jugadors 
de una contratada valía. En los últi
mos tres minutos, los santanderinos 
endosaron un parcial de 0-7, dife
rencia que puede ser causada por la 
falta de concentración motivada por 
los árbitros, pero es en esos momen
tos cuando un equipo debe demos
trar que es de alta competición.

Señalar en el cuadro alcalaíno, la 
baja del veterano Elberdín que no 
pudo jugar por problemas en su ro
dilla, motivo por el cual dejó hace 
dos temporadas el balonmano en 
práctica. Por el cuadro complutense 
brilló con luz propia el veterano 
Chema Pradas

Luis Cambil
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Así es como podíamos definir el 
comportamiento deportivo del Ju
ventud Alcalá de baloncesto. Y no 
inocente como antagonismo de 
culpable, no es que hayan cometi
do ninguna fechoría.

Inocente como sinónimo de in- 
génuo, de inexperto. Lo cierto es 
que el nuevo equipo de baloncesto 
alcalaíno ha demostrado en lo que 
va de temporada que calidad les 
sobra, lo que les falta es tranquili
dad y moderación en los minutos 
finales, en los que verdaderamente 
se ganan o se pierden los partidos.

Atenuantes no les faltan: es un 
equipo tremendamente joven, es el 
primer año que juegan juntos, el 
presupuesto económico se ha re
ducido ostensiblemente con res
pecto al del año pasado y para col
mo no tienen como en años ante
riores, un líder, un hombre que 
meta puntos como churros.

Esta temporada cuenta el joven 
Juventud Alcalá con un americano 
apedillado Cooke, el mismo que 
con el Lliria apuntilló al Cajama
drid en la pasada temporada. No es 
el mismo, lo han cambiado (no es 
que sea más blanco como a lo Mi
chael Jackson) pero no rinde tan 
bien como en el cuadro levantino.

Para colmo de males, se negocia 
el fichaje de Ruiz Paz; está casi to
do ya hecho para el traspaso, cuan
do de repente se cruza en el cami
no, el Estudiantes. No había color, 
era fácil la decisión: entre un equi
po que va a jugar la Liga Europea 
y que aspira a ganar la liga españo
la y por contra, un equipo modesto 
y discreto que su aspiración es no 
descender de categoría.

Hay que ser optimistas: el equi
po tiene calidad pero les falta cen
tímetros, tiene ilusión pero les fal
ta aplomo en los minutos finales, 
tiene un gran jugador como Jorge 
González pero falta un buen direc
tor de juego.


